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TITULARES LOCALES 
 

  
 

 

Se cuelgan panistas de logros de RMV 
Los candidatos al Senado y a diputados federales del PAN unificaron el discurso de su 
campaña bajo el lema "Para Seguir Transformando Puebla" en alusión a los logros del 
Gobierno del Estado. Durante la inauguración de la casa de campaña de Josefina Vázquez 
Mota en Puebla. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Taxistas, inconformes con cambiar color a unidades 
El cambio de color de los taxis que circulan en la capital del estado, podría ser solamente 
una cuestión política, sobre todo si se busca pintarlos con las tonalidades que identifican 
al gobierno estatal, tal como sucede actualmente con los Taxis Locales. Así lo consideró 
Samuel Méndez Díaz, representante de la Asamblea del Transporte, quien dijo que a los 
propietarios de los automóviles en nada les beneficia cambiar el color, por el contrario, 
implica un gasto extra. (Heraldo) 

   
 

 
Propone Quadri una revolución educativa 
La revolución educativa es la llave para transformar a México, pues lo llevará a mejoras 
en infraestructura, condiciones laborales y desarrollo económico, aseguró Gabriel Quadri 
de la Torre, candidato de Nueva Alianza a la presidencia de México. Entrevistado por 
Síntesis durante su visita a Puebla, aseguró que nadie ha tenido el “arrojo ni los 
pantalones para hacerlo”, pero él podrá impulsar esta transformación de fondo para el 
país. (Síntesis) 

  
 

 

Acción Nacional va por carro completo: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que el Partido Acción 
Nacional (PAN) en la entidad tiene que ir por todos los distritos, las dos senadurías y por 
la Presidencia de la República. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

El escándalo Walmart alcanza a Blanca Alcalá 
Durante su gestión como alcaldesa, avaló y gestionó todos los permisos para que la 
transnacional construyera un centro comercial en La Margarita En 2009 los vecinos de 
dicho lugar reclamaron un predio de 13 hectáreas como propiedad de la unidad. Sin 
embargo, la administración blanquista no tomó en cuenta esta postura y dio el visto 
bueno para que construyera una tienda en marzo de ese año. (Cambio) 

  
 

 
Transformando Puebla sustituye a Josefina Vázquez Mota diferente 
Rechaza Mondragón Quintana la existencia de dos corrientes en el estado, una ligada al 
gobernador y otra a Josefina Vázquez Mota. (Milenio) 

  
 

 

Cruz: la "redecoración" de los Fuertes tendrá graves consecuencias históricas 
Desde que comenzó  la intervención en los Fuertes de Loreto y Guadalupe, como parte de 
la remodelación del Centro Cívico Cultural 5 de Mayo, que costará 260 millones de pesos, 
algunos expertos ya habían advertido que su rehabilitación no contaba con un proyecto 
ejecutivo que fundamentara y justificara dichas obras. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

En el último año se duplican los robos con violencia en Puebla: SNSP 
Durante el primer trimestre de 2011 se duplicó el número de robos con violencia en el 
estado de Puebla en comparación con el mismo periodo de 2012, pues de enero a marzo 
se registraron tres mil 318 denuncias, mientras que en los mismos meses del año pasado 
hubo sólo mil 550 casos. (e-consulta) 

 

 
 

 

Manzanilla supervisa la Academia Ignacio Zaragoza 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó un recorrido por 
las instalaciones de la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa 
Mérida “General Ignacio Zaragoza”, en la víspera del inicio de cursos. (Periódico digital) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/octubre/politica/pol-181011-elv-habr-una-investigaci-n-a-fondo-moreno-valle.php
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Marginan a los 'Zacapoaxtlas' para el desfile del 5 de Mayo 
Existe inconformidad entre los pobladores de Zacapoaxtla ante la reducción del 50 por 
ciento del número de personas que participarán en el desfile del 5 de mayo, fecha en la 
que se conmemora la Batalla de Puebla. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Agentes de EU darán cursos a policías mexicanos en Puebla 
Agentes de la Sección de Asuntos de Narcóticos (NAS, por sus siglas en inglés) del 
Departamento de Estado de Estados Unidos darán cursos a policías mexicanos en la 
Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida “General Ignacio 
Zaragoza” que se inaugurará el próximo 4 de mayo.  (Puebla Online) 

 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Reta Elba a SEP 
La lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, retó a la SEP a informar a los docentes en 
qué consiste la Evaluación Universal. (Reforma) 

  
 

 
Ofrecen Peña y AMLO paz a NL 
Los candidatos de la coalición Compromiso por México y de la alianza Movimiento 
Progresista, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, encabezaron actos 
públicos ayer en Monterrey, donde hicieron ofertas similares: erradicar la violencia de la 
entidad. (El Universal) 

 
 

 

 
Reforzaré la lucha federal "antinarco" en NL: Peña 
Es necesario fortalecer una alianza con todos los órdenes de gobierno para combatir la 
inseguridad, considera el candidato del PRI a la Presidencia. (Milenio digital)  

  
 

 
Voraz expansión de Wal-Mart arrasó al pequeño comercio 
El año pasado Wal-Mart inauguró una tienda por día en México, la mayoría en su 
modalidad de bodegas, y ofreció precios más bajos que su competencia. (La Jornada) 

  
 

 

Revisarán hasta las cuentas de la familia 
El Instituto Federal Electoral (IFE) hará valer sus facultades de fiscalización desde la 
apertura de cuentas bancarias de los dirigentes de cada partido y hasta familiares de los 
cuatro candidatos a la Presidencia, así como la inspección de todas las compras y 
adquisiciones de bienes y servicios, contratos de espectaculares, traslados y mítines. (El 
Economista Digital) 

  
 

 
Tráileres sobrecargados causan 5 mil accidentes 
Comisión de Transportes cameral refiere más de 5 mil muertos y más de 30 mil 
lesionados. Especialista afirma que la infraestructura carretera es incompatible con el uso 
de remolques. (Crónica Digital) 

  
 

 
Ahora México presta al Fondo Monetario Internacional para solventar crisis 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo en entrevista con Excélsior que 
se usará una parte de las reservas internacionales para invertir en notas de la institución, 
donde se ganarán tasas de interés adecuadas. (Excélsior) 

 
 
 
 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
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SINTESIS 

• Convocatoria permanente para integrar fuerzas policiacas  
Con la finalidad de cumplir con la meta de integrar 400 nuevos elementos de policía en este año, el edil Eduardo 
Rivera Pérez anunció que la convocatoria para ingresas a la Academia será permanente desde este momento, 
además vaticinó que pudieran incorporarse a la corporación policías auxiliares o privados. Asimismo, reconoció 
que el poder cumplir con este objetivo debido a que ese mismo número de policías fue regresado a la corporación 
estatal, se requiere de la sociedad  principalmente de los jóvenes que se interesen por servir a su ciudad y sus 
habitantes. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 
SINTESIS 

• Abren panistas casa de campaña de Vázquez Mota en Puebla  
Se abrió en Puebla la casa de campaña de la candidata presidencial por el PAN, Josefina Vázquez Mota, evento al 
que asistieron cuadros panistas en el estado, entre ellos, los cuatro candidatos a diputados federales por los 
distritos de la capital y los dos para el Senado de la república, así como los líderes morales del partido, Francisco 
Fraile, Myriam Arabian y el presidente municipal Eduardo Rivera. Tomaron la palabra los candidatos a 
diputaciones federales: Marisa Ortiz Mantilla por el Distrito XI, Blanca Jiménez Castillo por el IX, Néstor Gordillo 
por el XII y Enrique Guevara Montiel por el VI, quienes por separado resaltaron el “gran ejército” que significa la 
militancia panista en la ciudad para la campaña presidencial. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

• “El PAN es un solo grupo” 
La inauguración de la casa de campaña de la candidata del pan a Los Pinos, Josefina Vázquez Mota, contrastó el 
entusiasmó blanquiazul ante los  anuncios de las casas encuestadoras de que la panista cayó al tercer lugar en las 
encuestas.  En el acto se concentraron los candidatos a diputados y senadores por la capital, acompañados del 
alcalde de Puebla —bastión panista—, Eduardo Rivera Pérez, que a diferencia del gobernador Rafael Moreno Valle, 
asistió a diversos actos proselitistas. Las candidatas Isabel Ortiz Mantilla y Blanca Jiménez hablaron de las 
bondades del blanquiazul y su confianza en el triunfo. Y con el ambiente de dos campañas que marchan por 
carriles separados: las de los candidatos del panismo old fashioned, y las del panismo morenovallista, la diputada 
Denisse Ortiz convocó a la unidad del blanquiazul en la capital. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93843 
 

 
 
CAMBIO 

• Destapan a Lalo para la gubernatura 
La inauguración de la casa de campaña de Josefina Vázquez Mota, situada en el mismo inmueble que alberga 
el Comité Municipal panista, sirvió de marco para que Eduardo Rivera Pérez fuera destapado como candidato a 
gobernador por sus simpatizantes, quienes lo recibieron con porras alusivas a Casa Puebla. Rivera y su 
esposa, Liliana Ortiz, se pasearon como si estuvieran en campaña proselitista, saludando ancianos, besando 
niños y tomándose fotografías con sus simpatizantes. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-destapan-a-lalo-para-la-
gubernatura.php 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Elección presidencial, una evaluación para mi gobierno: Eduardo Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asumió que el primero de julio su gobierno será 
calificado en las urnas y confía en que los cuatro candidatos a diputados federales por la capital ganarán las 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93843
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-destapan-a-lalo-para-la-gubernatura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-destapan-a-lalo-para-la-gubernatura.php
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elecciones constitucionales en los distritos 6, 9, 11 y 12. Entrevistado durante la inauguración de la casa de 
campaña de Josefina Vázquez Mota, candidata a la Presidencia de la República, el edil puntualizó que los panistas 
con actividad en la función pública son corresponsables del resultado que habrá el primero de julio en las urnas. 
(Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32147:elección-presidencial-una-evaluación-
para-mi-gobierno-eduardo-rivera&Itemid=332 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

• Moreno Valle asegura que sí terminarán a tiempo obras del 5 de Mayo  
Para verificar el avance de las obras de construcción del Parque Metropolitano, el Río Atoyac y del Viaducto de la 
Calzada General Ignacio Zaragoza, el Gobernador Rafael Moreno Valle recorrió, por espacio de dos horas, las 
zonas de los trabajos. Acompañado de los secretarios de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, 
Amy Camacho y de Infraestructura, Antonio Gali, el Titular del Ejecutivo estatal platicó con los encargados de las 
obras, quienes le ratificaron el término de las construcciones en los tiempos establecidos.Moreno Valle refrendó su 
compromiso con los poblanos de inaugurar las obras con motivo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, 
festejos a los que asistirá el Presidente Felipe Calderón. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-
avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Inauguran en Puebla casa de campaña de JVM 
Este domingo más de dos mil poblanos se volcaron a la que a partir de ahora será la casa de campaña de la 
candidata a la presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, en Puebla, 
dónde se dieron cita los distintos candidatos a diputados y senadores, así como las autoridades panistas y el 
presidente municipal de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Panistas de los 4 distritos de la capital 
poblana se reunieron, en la calle 17 Poniente, número 1101, de la colonia Santiago en Puebla, lugar en el que 
quedó instalada la casa de campaña, donde también es la sede del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN, 
mostrándose un ambiente de fiesta entre los ahí presentes. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-en-Puebla-casa-de-
campana-de-JVM&id=28387  
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Ofrece Pacheco apoyo de sindicato de Comuna a Bartlett  
Ante unos 400 trabajadores del Ayuntamiento, el dirigente sindical Israel Pacheco Velázquez comprometió el 
respaldo del gremio al ex gobernador Manuel Bartlett Díaz como candidato al Senado de la República, por el 
Movimiento Progresista que integran el PRD, Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo. El evento, al que los 
empleados se vieron obligados a asistir y pasar lista con los delegados, sirvió también para que Bartlett tomara 
protesta a una promotora del voto prácticamente desconocida. El evento, al que los empleados tuvieron la 
obligación de asistir y pasar lista con sus delegados, sirvió también para tomar protesta a una promotora del voto 
a quien no conocían y cuyas funciones nunca le fueron explicadas.  (Alina Silva)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2514972.htm   
 

 
 
SINTESIS 

• Cumple un año “Gran Vía Recorre Puebla”  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32147:elecci�n-presidencial-una-evaluaci�n-para-mi-gobierno-eduardo-rivera&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32147:elecci�n-presidencial-una-evaluaci�n-para-mi-gobierno-eduardo-rivera&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-en-Puebla-casa-de-campana-de-JVM&id=28387
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-en-Puebla-casa-de-campana-de-JVM&id=28387
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2514972.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Abril de 2012 
 
 

 5

Este día, se llevó a cabo la Feria de la Actividad Física para conmemorar el primer aniversario de la “Gran Vía 
Recorre Puebla”, la cual se realiza cada domingo. En el evento, el alcalde Eduardo Rivera Pérez informó que está 
por concluirse el estudio para la construcción de ciclovías en la ciudad de Puebla, las cuales aseguró no serán un 
elefante blanco como la que se hizo en la 31 oriente en la administración de Blanca Alcalá Ruiz. Al mismo tiempo, 
llamó a los poblanos a mantenerse sanos a través del deporte, porque de esa manera se podrá estar alejados de 
los vicios, la violencia y otras acciones que afectan la integridad humana. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

• Retira el ayuntamiento a ambulantes de Amalucan 
La Secretaría de Gobernación municipal realizó un operativo sorpresa en la zona de Amalúcan, en la avenida Las 
Torres, donde se impidió la instalación de más de cien comerciantes informales que se habían apoderado de esta 
vialidad con la instalación de puestos de manera irregular. Lo anterior, luego de que comerciantes establecidos 
solicitaron la intervención de las autoridades para regular este comercio que por años les ocasionó pérdidas 
económicas importantes por invadir las afueras de sus negocios. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93836 
 
INTOLERANCIA  

• Tiene la Feria de Puebla seguridad permanente 
La Dirección de la Policía municipal desplegará de manera permanente y durante todo el mes 40 elementos de la 
corporación para mantener la seguridad en la zona de la Feria de Puebla, con el fin de inhibir la presencia de 
“franeleros” y evitar hechos delictivos. El titular de la dependencia, Gilberto Loya Chávez, informó que dentro del 
operativo de revisión realizan rondines alrededor del Centro Expositor, donde se realiza la Feria 5 de Mayo, 
además de un segundo perímetro en calles aledañas a la zona de los Fuertes y que actualmente son utilizadas 
como estacionamiento para las personas que visitan la feria. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93835 
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Más de 40 policías vigilan la zona de La Feria 5 de Mayo 
La Dirección de la Policía Municipal desplegó hasta 40 elementos de la corporación para mantener la seguridad en 
la zona de la Feria de Puebla durante todo el mes. El titular dela dependencia, Gilberto Loya Chávez, informó que 
dentro del operativo de revisión se realizan rondines en un primer perímetro alrededor del Centro Expositor, 
donde se realiza esta Feria 5 de Mayo, además de un segundo perímetro, que se trata de las calles aledañas a la 
zona de Los Fuertes y que actualmente son utilizadas como estacionamiento de las personas que visitan la feria. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Más-de-40-policías-vigilan-la-
zona-de-La-Feria-5-de-Mayo&id_noticia=42908 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Anuncia Comuna de Puebla Programa Temporal de Empleo 
En los próximos días, el ayuntamiento de Puebla iniciará la intervención de por lo menos 3 colonias de la ciudad 
con 6 programas diferentes, como el  rescate de barrancas y capacitación, así como la rehabilitación de espacios 
públicos con un monto total de un millón 300 mil pesos. Para esto, la Secretaría de Desarrollo Social, pretende 
implementar el Programa de Empleo  Temporal (PET), el cual buscará contar por un tiempo límite a 250 personas 
que se encuentren capacitadas para cumplir con los trabajos que se les encomendará. El titular de la 
dependencia, Javier Sánchez Díaz de Rivera, informó que serán tres las colonias a intervenir con esto 6 
proyectos: Historiadores, Solidaridad, así como Mateo del Regil y la Junta Auxiliar de Azumiatla. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Anuncia-Comuna-de-Puebla-
Programa-Temporal-de-Empleo&id_noticia=42907 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93836
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93835
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--M�s-de-40-polic�as-vigilan-la-zona-de-La-Feria-5-de-Mayo&id_noticia=42908
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--M�s-de-40-polic�as-vigilan-la-zona-de-La-Feria-5-de-Mayo&id_noticia=42908
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Anuncia-Comuna-de-Puebla-Programa-Temporal-de-Empleo&id_noticia=42907
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Anuncia-Comuna-de-Puebla-Programa-Temporal-de-Empleo&id_noticia=42907
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PUEBLA ONLINE 

• Retiran ambulantes de Amalucan 
Con el objetivo de impedir la instalación de vendedores ambulantes en la Avenida de Las Torres en la colonia 
Amalucan, el  departamento de Vía Pública de la Secretaría de Gobernación realizó la mañana de este domingo un 
operativo en el que se contó con el apoyo de 40 elementos de Vía Pública y 50 policías de la dirección de 
Seguridad Pública. El operativo que dio inicio a las 8:00 horas se debe a una petición que realizaron los mismos 
vecinos del lugar, ya que  afirmaron que  la vía pública quedaba obstaculizada a causa de los vendedores 
ambulantes, además de impedir el acceso a las entradas de  casas y a otros comercios que sí están establecidos. 
(Dulce Gómez) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24584:retiran-ambulantes-de-
amalucan&Itemid=125 
 
PUEBLA ONLINE 

• Wal Mart: escándalo por sobornos; en Puebla controversia en La Margarita  
Wal Mart de México pagó sobornos por 24 millones de dólares con el fin de tener la supremacía del mercado, 
difundió este fin de semana The New York Time. El protagonista de la historia es Eduardo Castro-Wrigh, quien fue 
director de la empresa en México y quien lejos de ser castigado por sus malas prácticas, recibió en 2008 una 
vicepresidencia. El soborno para los funcionarios mexicanos tuvo como objetivo: obtener cambios de uso de 
suelo, desvanecer objeciones ambientalistas  y acelerar liberación de permisos de construcción y operación. 
(Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24575:wal-mart-escándalo-por-
sobornos-en-puebla-controversia-en-la-margarita&Itemid=125  
 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

• Niega Finanzas recorte a participaciones municipales 
Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas (SF) deslindó al gobierno del estado de la reducción en 
participaciones que han sufrido algunos municipios del estado de Puebla, asegurando que el recurso que se 
entrega a los ediles es en proporción a lo que recauda el gobierno federal. El mes pasado, El Heraldo dio a conocer 
que, de acuerdo a la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, al menos 43 
municipios sufrieron disminuciones superiores al 20 por ciento en las participaciones del ramo 33 que tenían 
programadas para este año, situación que atribuyó a los recortes presupuestales de la federación. (Patricia 
Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45628-niega-finanzas-recorte-a-participaciones-
municipales 
 

  
 
E-CONSULTA 

• En el último año se duplican los robos con violencia en Puebla: SNSP 
Durante el primer trimestre de 2011 se duplicó el número de robos con violencia en el estado de Puebla en 
comparación con el mismo periodo de 2012, pues de enero a marzo se registraron tres mil 318 denuncias, 
mientras que en los mismos meses del año pasado hubo sólo mil 550 casos. De acuerdo con el último reporte de 
incidencia delictiva del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre enero y marzo de 
2012 hubo 11 mil 310 robos con y sin violencia en la entidad. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32166:en-el-último-año-se-duplican-los-robos-
con-violencia-en-puebla-snsp&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24584:retiran-ambulantes-de-amalucan&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24584:retiran-ambulantes-de-amalucan&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24575:wal-mart-esc�ndalo-por-sobornos-en-puebla-controversia-en-la-margarita&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24575:wal-mart-esc�ndalo-por-sobornos-en-puebla-controversia-en-la-margarita&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45628-niega-finanzas-recorte-a-participaciones-municipales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45628-niega-finanzas-recorte-a-participaciones-municipales
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32166:en-el-�ltimo-a�o-se-duplican-los-robos-con-violencia-en-puebla-snsp&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32166:en-el-�ltimo-a�o-se-duplican-los-robos-con-violencia-en-puebla-snsp&Itemid=332
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• Manzanilla supervisa la Academia Nacional de Policía  
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó un recorrido por las instalaciones de la 
Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”, en la víspera del 
inicio de cursos.  Manzanilla Prieto recibió a un grupo 320 policías provenientes del interior del Estado de Puebla, 
Distrito Federal, Colima, Nuevo León, Tamaulipas y el Estado de México, que serán capacitados a partir de este 
lunes, y quienes permanecerán en la academia durante dos meses. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32164:manzanilla-supervisa-la-academia-
nacional-de-policía&Itemid=332  
 

  
 
 PERIODICO DIGITAL 

• Manzanilla supervisa la Academia Ignacio Zaragoza 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, realizó un recorrido por las instalaciones de la 
Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”, en la víspera del 
inicio de cursos. Manzanilla Prieto recibió a un grupo 320 policías provenientes del interior del Estado de Puebla, 
Distrito Federal, Colima, Nuevo León, Tamaulipas y el Estado de México, que serán capacitados a partir de este 
lunes, y quienes permanecerán en la academia durante dos meses. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_supervisa_la_academia_ignacio_zaragoza  
 
 PERIODICO DIGITAL 

• Realizan jornada médica en San Miguel Canoa 
Como parte del Programa Puebla Sana, este fin de semana se realizó una Jornada Médica en la Junta Auxiliar de 
San Miguel Canoa, en la se ofrecieron consultas médico dental, consulta optométrica, medición de presión 
arterial, de glucosa y de peso y talla, detección hiperplasia prostática benigna. El secretario de salud,  Jorge 
Aguilar Chedraui, pidió a los habitantes ser corresponsables en su salud acudiendo antes de enfermarse a una 
revisión médica general. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_jornada_medica_en_san_miguel_canoa  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

• Moreno Valle asegura que sí terminarán a tiempo obras del 5 de Mayo  
Para verificar el avance de las obras de construcción del Parque Metropolitano, el Río Atoyac y del Viaducto de la 
Calzada General Ignacio Zaragoza, el Gobernador Rafael Moreno Valle recorrió, por espacio de dos horas, las 
zonas de los trabajos. Acompañado de los secretarios de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, 
Amy Camacho y de Infraestructura, Antonio Gali, el Titular del Ejecutivo estatal platicó con los encargados de las 
obras, quienes le ratificaron el término de las construcciones en los tiempos establecidos.Moreno Valle refrendó su 
compromiso con los poblanos de inaugurar las obras con motivo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, 
festejos a los que asistirá el Presidente Felipe Calderón. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-
avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   
I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M 

 
• Se cuelgan panistas de logros de RMV, sus candidatos a senadores y diputados dejan detrás el lado el 

slogan de Josefina Diferente y resaltan los logros obtenidos por el gobierno estatal y municipal.  
• Sindicalizados municipales se suman a la izquierda, el PRI minimiza la salida del sindicato del 

Ayuntamiento de Puebla.  
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32164:manzanilla-supervisa-la-academia-nacional-de-polic�a&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32164:manzanilla-supervisa-la-academia-nacional-de-polic�a&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_supervisa_la_academia_ignacio_zaragoza
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizan_jornada_medica_en_san_miguel_canoa
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24568:moreno-valle-supervisa-avance-de-obras-del-viaducto-zaragoza&Itemid=126
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Los empresarios del comercio reconocen que en la Feria de Puebla se descartó la venta de “fayuca” y esto 

será bueno para fomentar a los que cumplen con sus impuestos y legalidad. 
• Tránsito anuncia que a partir de hoy queda prohibido el estacionamiento de la 2 oriente poniente del 

bulevar 5 de mayo a la 11 norte.  
• En Amalucan hubo operativo del ayuntamiento en contra de los ambulantes sobre todo en avenida las 

Torres.  
• Más rutas para que el poblano use la bicicleta en la capital, esto anuncia el Ayuntamiento a un año de que 

se ha abierto esta actividad los domingos, ahora buscan fomentar el uso de la bicicleta y con ello el 
deporte.  

• Mañana se coloca la primera piedra del santuario Guadalupano.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 .9  F M 

 
• Tras el rechazo de elección de alcaldes y legisladores en la reforma política aprobada en San Lázaro, el 

alcalde Eduardo Rivera con esta decisión se pierde una oportunidad para el desarrollo del país y lamento 
que se rechace una propuesta con la cual la ciudadanía tendría un control de sus funcionarios públicos. 

• El ayuntamiento de Puebla realizo este fina de semana un operativo en la colonia Amalucan para inhibir la 
instalación de vendedores ambulantes, en el operativo participaron 40 elementos y 50 de la Secretara de 
Seguridad Publica y Transito Municipal según fue informador por Miguel Mendes titular de vía publica . 

• El ayuntamiento de Puebla analiza replicar la Gran vía recorre entro otros puntos de la ciudad, además de 
que se estudia junto con el Gobierno estatal la posibilidad de crear mas ciclopistas con el objetivo de 
fomentar el uso  de la bicicleta, así lo informa el presidente Eduardo Rivera. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• A pesar que en Puebla capital no existen riesgos por los efectos del volcán popocatépetl ya se encuentran 

habilitadas rutas de evacuación en caso de declararse una emergencia mayor los mil 400 efectivos de 
Seguridad Publica y Transito Municipal se desplegarían para agilizar el acceso de la población. 

• Cada domingo mas de 2 mil personas circulan por la gran vía recorre Puebla; se cumple un año de esta 
actividad que permite que familias retomen la bicicleta y disfruten de las calles del centro histórico. 

• Estudiantes de la banda de música del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec se preparan para 
participar durante la celebración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Se mantiene en calma el Popo  
En su último reporte, el Centro Nacional para la Prevención de Desastres (Cenapred) informó que la actividad del 
volcán Popocatépetl se ha mantenido en relativa calma, puesto que en las últimas 48 horas se han registrado 
únicamente exhalaciones de baja intensidad, sin embargo la alerta continúa en amarillo fase tres.  En su reporte 
de las 20:00 horas, el Cenapred informó que durante el día de ayer el volcán continuó estable, registrándose 
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únicamente siete exhalaciones de baja intensidad por la tarde, que fueron acompañadas por emisiones de vapor 
de agua, gas y ocasionalmente ligeras cantidades de ceniza. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516088.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Acepta Alcalá ir a debate de la IP; pide equidad  
Blanca Alcalá Ruiz, candidata del PRI al Senado de la República, asistirá al debate que organiza la iniciativa 
privada en mayo próximo, aunque pidió un formato que garantice la equidad entre los participantes. La ex 
alcaldesa capitalina se pronunció por un esquema que se adapte a los requerimientos del Instituto Federal 
Electoral (IFE).  Aunque precisó que hasta el momento no recibe respuesta por parte del órgano electoral 
respecto a la solicitud que presentó la semana pasada se pronunció a favor de la posibilidad de que el IFE 
organice un debate en coordinación con organismos empresariales.  (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516089.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Se incorpora RMV a la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística 
Al aceptar la invitación de formar parte de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística (SMGE), el 
Gobernador Rafael Moreno Valle resaltó la trascendente labor de la institución, que a lo largo de sus 179 años, ha 
contribuido a la transformación y evolución de México. El Mandatario estatal se incorpora como socio honorario de 
la SMGE, que preside Julio Zamora Bátiz. Moreno Valle se comprometió a sumar esfuerzos con esta institución 
para avanzar en la modernización de Puebla. En la ceremonia de ingreso, el Gobernador Moreno Valle dijo que 
este organismo, a través de sus integrantes, ha desarrollado una labor sobresaliente en materia de investigación, 
análisis y comprensión de los principales problemas de la nación. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516090.htm   
 
 

 
 
EL HERALDO 

• Defraudados retomarán movilizaciones  
Estancado se encuentra el proceso para dar solución a miles de afectados por inmobiliarias y no hay visos de 
respuesta para ellos. Alejandro Tapia Cortes, representante de la Coalición de Defraudados, dijo que por el 
momento se encuentran en espera del peritaje que realizar la Procuraduría General de Justicia (PGJ) con el fin de 
conocer el monto total de los bienes asegurados a las empresas defraudadoras. "Muy lento, no se han ido a fondo, 
es una petición constante que les hago, que investiguen a fondo dónde está toda la fortuna que nos han robado", 
indicó. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45629-defraudados-retomaran-movilizaciones  
 
EL HERALDO 

• Sindicalizados de VW piden aumento de dos dígitos  
Los trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (SITIAVW) iniciaron este domingo el proceso 
de consulta para establecer el monto de incremento salarial que solicitarán a la empresa, partiendo de la petición 
del 10 por ciento directo y del 4 por ciento en prestaciones. Durante las primeras cuatro de ocho asambleas 
divisionales (programadas para los domingos 22 y 29 de abril) los trabajadores han expresado que pedirán a la 
empresa un incremento salarial directo de por lo menos dos dígitos. Es importante mencionar que una vez que se 
tenga una cifra final pactada por los sindicalizados, la propuesta será presentada en el pliego petitorio cuando 
concluyan las asambleas divisionales durante la próxima semana. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45630-sindicalizados-de-vw-piden-aumento-de-dos-digitos  
 

 
 
SINTESIS 

• Van por 10% de mejora salarial sindicalizados de VW  
Un incremento directo al salario del diez por ciento y cuatro por ciento en prestaciones acordaron las primeras 
cuatro asambleas divisionales del sindicato de la armadora Volkswagen. El secretario de prensa y propaganda del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516088.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516089.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2516090.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45629-defraudados-retomaran-movilizaciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45630-sindicalizados-de-vw-piden-aumento-de-dos-digitos
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Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Federico Ruiz, 
confirmó lo anterior y dijo que este domingo se efectuaron las primeras cuatro de las ocho asambleas divisionales 
para determinar la demanda de mejora económica  de cara al emplazamiento a huelga. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 
SINTESIS 

• Analiza Panal denunciar al PRI por anomalías en Distritos 6 y 12  
La dirigencia municipal del Partido Nueva Alianza acusó agresiones del PRI a la estructura de campaña de este 
instituto político en el Distrito XII, e intimidación a los electores en el Distrito VI, por lo que analizará denunciar 
ante el Instituto Federal Electoral (IFE) las anomalías. En entrevista, el líder de Nueva Alianza en la capital, Julio 
Leopoldo de Lara Valera, acusó que en el Distrito VI (por el que contiende Leticia Jasso Valencia), el candidato 
priista Enrique Doger Guerrero intimida a los habitantes para orillarlos a votar por él. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 
SINTESIS 

• Prioritario construir un México con rumbo responsable e igualitario: Blanca Alcalá  
Conocer de forma directa las inquietudes de la gente para traducirlas en leyes que permitan mejorar su calidad de 
vida, es la única forma de hacer realidad un México con rumbo responsable e igualitario, afirmó la candidata al 
Senadora de la república por la coalición Compromiso por México, Blanca Alcalá Ruiz, durante un encuentro con 
campesinos, productores, comerciantes y líderes de Ciudad Serdán y Huixcolotla. Aseveró que su campaña es de 
cercanía con los poblanos y se comprometió a trabajar desde el Senado bajo un esquema de retroalimentación 
con las personas para retomar sus preocupaciones y buscar mecanismos que permitan resolver sus problemas 
cotidianos tanto del campo como de las zonas urbanas, pues sólo así se podrá hacer la diferencia y dar resultados 
a la gente.(Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

• Ingeniería Orca, la encargada de Casa Puebla 
La empresa Ingeniería Orca fue la encargada de la remodelación de Casa Puebla, obra que obtuvo mediante 
licitación directa en la que venció a dos constructoras poblanas, reveló el gobierno del estado tras una orden de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP). Tuvieron que pasar cerca de ocho meses para que el 
gobierno del estado de Puebla respondiera completamente los costos y nombre de la empresa que remodeló la 
residencia oficial Casa Puebla, tras un largo camino para que acatara la Ley de Transparencia. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93846 
 
INTOLERANCIA  

• Quadri no escucha a los maestros, acusa Durán 
Al asegurar que el candidato del Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri de la Torre, no tiene un proyecto 
educativo para el país y solamente responde a los intereses de la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, el líder de los maestros disidentes de la sección 51, Juan Durán 
Martínez, afirmó que les genera una profunda consternación y molestia las declaraciones del ambientalista, “quien 
asegura que Gordillo Morales fue electa democráticamente para encabezar los destinos laborales del magisterio”. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93845 
 
INTOLERANCIA  

• Las encuestadoras no son leales: Fernando Morales 
El dirigente estatal del tricolor, Fernando Morales Martínez pidió a los priistas no confiarse de las encuestas, ya 
que en Puebla en el 2010 iban 28 puntos arriba y terminaron 14 puntos abajo. Morales Martínez descalificó a la 
Encuestadora María de las Heras —en encuesta publicada en el periódico español El País— porque le dan dos 
dígitos de ventaja a Enrique Peña Nieto sobre Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. En su 
argumentación, De las Heras señala que la desventaja entre López Obrador, el segundo en las encuestas y Peña 
Nieto es de apenas 8 puntos. (Mario Martell) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93846
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93845
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93844  
  
INTOLERANCIA  

• Rechaza PAN fractura entre sus candidatos 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, anunció que unificarán las 
campañas de los candidatos y antes de que concluya el mes saldrán con un mismo mensaje, y descartó que 
exista división y que ignore a los panistas. Asimismo informó que sustituyeron a dos de las tres improvisadas 
candidatas, sólo falta que se designe el de Izúcar de Matamoros. En entrevista previa a la inauguración de la casa 
de campaña de Josefina Vázquez Mota que inició hora y media después, ante la queja de que la dirigencia panista 
no atiende, Mondragón Quintana advirtió que el consejo ciudadano Por un México Posible no es un organismo 
panista, e indicó que este sólo invitó a los candidatos de Acción Nacional a presentar sus propuestas, pero 
algunos tenían otro compromiso. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93841 
 

 
 
CAMBIO 

• Lozano presume labor de Moreno Valle ante mujeres 
Javier Lozano Alarcón, candidato al Senado por Acción Nacional, presumió que Puebla tiene un gobernador 
distinto de todos los sexenios anteriores, pues destacó que Rafael Moreno Valle tiene gobernabilidad y está 
dejando a Puebla bien ante el mundo. En un encuentro con mujeres organizado por su suplente, Patricia Leal 
Islas, el blanquiazul se desvivió por alagar la labor del mandatario, a un año de haber tomado las riendas de la 
entidad. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-lozano-presume-labor-de-
moreno-valle-ante-mujeres.php 
 
CAMBIO 

• SGG investigará denuncias de desvíos sólo con pruebas 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, advirtió que el gobierno investigará a los 
funcionarios estatales y municipales por el delito de desvío de recursos, siempre y cuando presenten pruebas 
contundentes. Lo anterior tras la acusación del diputado local de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga, contra 
algunos ediles priistas, en el sentido de que están utilizando recursos en apoyo a sus candidatos. El 
funcionario estatal, no obstante, dijo desconocer dichas declaraciones. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-sgg-investigar-denuncias-de-
desv-os-s-lo-con-pruebas.php 
 
CAMBIO 

• Realiza SEP primer Consejo de Educación 
Durante la primera sesión del Consejo de Educación del Estado de Puebla, se presentó el estudio Gran Visión 
Sobre la Educación en la entidad, en el que intervendrá la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OCDE). Además, este consejo presidido por el Secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 
Venegas, anunció la instalación del programa de bachillerato digital en 44 planteles, y metas como abatir 
trámites de las escuelas ante la dependencia y reducir el analfabetismo. (Osvaldo Macuil rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-realiza-sep-primer-consejo-de-
educaci-n.php 
 
CAMBIO 

• Rutas de evacuación en pésimo estado: Bartlett 
Tras recorrer las comunidades aledañas al Popocatépetl de San Pedro Benito Juárez y Tochimilco, el candidato 
al Senado por el Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz, afirmó que las rutas de evacuación están en un 
pésimo estado. Afirmó que el Plan Operativo Popocatépetl -que se creó cuando fue gobernador de Puebla- está 
descuidado y en este momento no serviría para evacuar a las cerca de 26 mil personas que habitan la región 
aledaña al volcán. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-rutas-de-evacuaci-n-en-p-simo-
estado-bartlett.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93844
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93841
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-lozano-presume-labor-de-moreno-valle-ante-mujeres.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-lozano-presume-labor-de-moreno-valle-ante-mujeres.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-sgg-investigar-denuncias-de-desv-os-s-lo-con-pruebas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-elv-sgg-investigar-denuncias-de-desv-os-s-lo-con-pruebas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-realiza-sep-primer-consejo-de-educaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-realiza-sep-primer-consejo-de-educaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-rutas-de-evacuaci-n-en-p-simo-estado-bartlett.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-osv-rutas-de-evacuaci-n-en-p-simo-estado-bartlett.php
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CAMBIO 

• Confirma Mondragón que ya tienen a dos “Juanitas” 
Aunque el PAN está esperando el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el CEN eligió a 
Sarahin Martínez y Violeta Lagunes como candidatas a diputadas federales por los distritos II de Zacatlán y VII 
de Tepeaca, mientras que aún está pendiente la designación en Izúcar, confirmó Juan Carlos Mondragón, líder 
estatal del albiazul. Explicó que el blanquiazul quería tener la lista completa de aspirantes a diputados 
federales lo antes posible, para aprovechar los tiempos de campaña, aun cuando el tribunal no ha emitido el 
dictamen sobre las impugnaciones que interpusieron Víctor Hugo Vázquez, Osvaldo Solano y Eliseo Torres, 
cuyas candidaturas fueron congeladas para cumplir la cuota de género que establece Cofipe. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-confirma-mondrag-n-que-ya-
tienen-a-dos-juanitas.php 
 
CAMBIO 

• Tena mete orden a campañas panistas 
Germán Tena unificó el eslogan de campaña para todos los candidatos panistas y dio preponderancia al lema 
morenovallista “Para seguir transformando Puebla”, desechando la leyenda josefinista “Diferente”. Además, en 
un acto inédito promoverá la reconciliación entre cuadros panistas como Ana Teresa Aranda y el 
morenovallismo, pues es fundamental para conseguir unidad partidista en la campaña. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-tena-mete-orden-a-campa-as-
panistas.php 
 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Prueba el NYT que Wal Mart soborna a los funcionarios mexicanos para obtener permisos 
La subsidiaria en México de WalMart, que en Puebla pretende edificar una sucursal en la unidad habitacional La 
Margarita –a pesar de los riesgos de inundación que la obra conlleva– pagó sobornos hasta por 24 millones de 
dólares para ganar el dominio en el mercado mexicano, reveló el sábado pasado el diario estadounidense The 
New York Times. Según reportes de varios medios en español,  la investigación del rotativo identificó a Eduardo 
Castro–Wright, entonces director de la empresa en México, como “fuerza motora detrás” de los años de soborno, 
aunque apuntó que hubo cohechos ocasionales antes de su llegada a la compañía en 2002. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prueba-el-nyt-que-wal-mart-soborna-a-los-funcionarios-
mexicanos-para-obtener-permisos_id_6600.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Disidentes del SETEP ganan la elección interna de secretario general 
Con una diferencia de 329 votos, la disidencia magisterial del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación 
en Puebla (SETEP), encabezada por Aubdón Calderón Jiménez, obtuvo el triunfo en las elecciones internas sobre 
el supuesto candidato de unidad, Maximino Ángulo Marín, quien durante toda la campaña proselitista presumió el 
apoyo del actual líder del gremio, Armando García Avendaño. Calderón Jiménez logró 55.7 por ciento de los 
votos, lo cual representa mil 548 sufragios en su favor, mientras que el candidato perdedor apenas sumó 43.9 por 
ciento de la votación, lo cual significa mil 219 votos de los 3 mil 500 posibles. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidentes-del-setep-ganan-la-eleccion-interna-de-
secretario-general_id_6589.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Manuel Bartlett critica que sólo el Ejército coordine acciones de contingencia por el volcán 
El candidato del Movimiento Progresista al Senado de la República, Manuel Bartlett Díaz, criticó que las eventuales 
acciones de evacuación por una contingencia del volcán Popocatépetl, se pretendan dejar exclusivamente en 
manos del Ejército Mexicano y no se incluya a la población civil en la toma de decisiones. Asimismo, el ex 
mandatario poblano lamentó que el Plan Operativo Popocatépetl haya sido abandonado por diferentes 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-confirma-mondrag-n-que-ya-tienen-a-dos-juanitas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-confirma-mondrag-n-que-ya-tienen-a-dos-juanitas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-tena-mete-orden-a-campa-as-panistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-230412-xoc-tena-mete-orden-a-campa-as-panistas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prueba-el-nyt-que-wal-mart-soborna-a-los-funcionarios-mexicanos-para-obtener-permisos_id_6600.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/prueba-el-nyt-que-wal-mart-soborna-a-los-funcionarios-mexicanos-para-obtener-permisos_id_6600.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidentes-del-setep-ganan-la-eleccion-interna-de-secretario-general_id_6589.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidentes-del-setep-ganan-la-eleccion-interna-de-secretario-general_id_6589.html
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administraciones estatales, pues ese mecanismo que fue diseñado durante su administración como gobernador, 
señaló, contaba con esquemas de prevención, información y participación que hacía más fácil la respuesta 
organizada de la gente en caso de una evacuación. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manuel-bartlett-critica-que-solo-el-ejercito-coordine-
acciones-de-contingencia-por-el-volcan_id_6593.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Realizó ayer el PAN en Puebla un acto al más puro estilo priista  
El boletín oficial consignó que a la inauguración de la casa de campaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla 
asistieron 2 mil personas. Lo que por obvias razones omitió el comunicado institucional del PAN es que la mayoría 
de esos prosélitos fueron “apoyados” con unidades del transporte público, en una operación que los panistas 
solían calificar como “acarreo”, cuando la ejecutaban en exclusiva los priistas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizo-ayer-el-pan-en-puebla-un-acto-al-mas-puro-estilo-
priista_id_6595.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Utiliza Maldonado la primera sesión del Consejo de Educación para justificar su viaje a París 
Tras siete meses de haberse instalado, este viernes se realizó la primera sesión ordinaria del Consejo de 
Educación del estado de Puebla (Coep), que sirvió principalmente para anunciar los programas y planes 
educativos –vinculados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)– que se aplican desde el 
inicio de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas. Durante la primera sesión del Coep, el titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, dedicó buena parte del tiempo para justificar su 
presencia en París, Francia. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/utiliza-maldonado-la-primera-sesion-del-consejo-de-
educacion-para-justificar-su-viaje-a-paris_id_6588.html  

 
 
MILENIO  

• Reconoce SSAOT daño en 90 árboles del río Rabanillo 
La secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), Amy Louise Camacho Wardle 
aceptó que existen daños en los árboles ubicados en la zona donde se construye el colector pluvial para el Río 
Rabanillo. Informó que el personal adscrito a su dependencia detectó alrededor de 90 ejemplares sembrados en 
las márgenes del caudal, con afectaciones notorias en las raíces y las copas. 
 (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f29a115    
 
MILENIO  

• Exigen 200 personas abolir las corridas de toros en Puebla  
Encabezados por el ex diputado local del Partido del Trabajo, José Manuel Benigno Pérez Vega, este domingo se 
llevó a cabo una manifestación en contra de las corridas de toros, la cual reunió a cerca de 200 personas en el 
zócalo de la ciudad de Puebla. Los manifestantes gritaron consignas y mostraron carteles contra la fiesta brava, 
calificándola como una barbarie, al tiempo de que exigieron a las autoridades abolir esta práctica. Desde niños, 
jóvenes, hasta personas de la tercera edad, muchos acompañados en familia, se plantaron con carteles como: 
“Un país es una civilización, puede ser juzgado por la forma en que se trata a sus animales”, “Toros sí, toreros 
no”, o “Yo apoyo la iniciativa de la abolición de las corridas”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f270272  
 
MILENIO  

• Ofrece Arquidiócesis de Puebla habilitar iglesias como albergues 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa anunció la disposición de su arquidiócesis para habilitar cuatro 
albergues en las parroquias más cercanas a la zona de influencia del Popocatépetl. Indicó que en caso de una 
contingencia volcánica, habría posibilidad de hospedar ciudadanos en los templos de San Martín Texmelucan, 
Atlixco, San Andrés y San Pedro Cholula. Aunque no pudo precisar cuántas personas cabrían, recordó que en 
algunos de estos lugares existen claustros que podrían ser habilitados como dormitorios comunitarios. Señaló que 
mantuvo comunicación con todos los sacerdotes asignados a las comunidades ubicadas dentro del radio de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manuel-bartlett-critica-que-solo-el-ejercito-coordine-acciones-de-contingencia-por-el-volcan_id_6593.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manuel-bartlett-critica-que-solo-el-ejercito-coordine-acciones-de-contingencia-por-el-volcan_id_6593.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizo-ayer-el-pan-en-puebla-un-acto-al-mas-puro-estilo-priista_id_6595.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizo-ayer-el-pan-en-puebla-un-acto-al-mas-puro-estilo-priista_id_6595.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/utiliza-maldonado-la-primera-sesion-del-consejo-de-educacion-para-justificar-su-viaje-a-paris_id_6588.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/utiliza-maldonado-la-primera-sesion-del-consejo-de-educacion-para-justificar-su-viaje-a-paris_id_6588.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f29a115
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f270272
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peligro, a quienes les ordenó que permanezcan atentos a las disposiciones oficiales. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f15c0fa    
 
MILENIO  

• Expulsará PRI-Puebla a candidatos que no cumplan con promesas de campaña 
El Partido Revolucionario Institucional expulsará a los candidatos que luego de obtener el voto de la ciudadanía se 
olviden de cumplir con sus promesas de campaña, advirtió, Fernando Morales Martínez, dirigente estatal. El líder 
del tricolor expresó que su partido no puede seguir “cargando” con cuadros que tras lograr el triunfo no 
promueven las propuestas que le hicieron a los electores. Morales Martínez expresó que el mayor reclamo de la 
ciudadanía es que los políticos no trabajan en la aprobación de nuevas leyes o reformas, incluso, dijo, que ese 
comportamiento por parte de los abanderados no puede seguir si en verdad quieren ser un “partido de 
avanzada”. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f213ffc   
 
MILENIO  

• Se incorpora Moreno Valle como socio honorario de la SMGE 
Al aceptar la invitación de formar parte de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística (SMGE), el gobernador 
Rafael Moreno Valle resaltó la trascendente labor de la institución, que a lo largo de sus 179 años, ha contribuido 
a la transformación y evolución de México. El mandatario estatal se incorpora como socio honorario de la SMGE, 
que preside Julio Zamora Bátiz. Moreno Valle se comprometió a sumar esfuerzos con esta institución para avanzar 
en la modernización de Puebla. En la ceremonia de ingreso, el gobernador Moreno Valle dijo que este organismo, 
a través de sus integrantes, ha desarrollado una labor sobresaliente en materia de investigación, análisis y 
comprensión de los principales problemas de la nación. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f1665f3    
 
MILENIO  

• Necesario despenalizar el aborto: Alcalá y Saldaña  
Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña, candidatas del PRI al Senado, coincidieron en que es necesario despenalizar 
el aborto y que se deje de criminalizar a las mujeres que deciden interrumpir el embarazo. Entrevistadas por 
separado, las integrantes de la fórmula a la Cámara Alta, señalaron que las sanciones que contempla la actual 
legislatura no resuelven el problema de salud pública. Para Lucero Saldaña Pérez es urgente despenalizar la 
práctica del aborto, debido a que sólo se castiga a las mujeres y no se considera una sanción para los hombres, 
pese a que también participan en la concepción. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f2c26ae    
 

 
 
E-CONSULTA 

• De cuatro secuestros en Puebla, sólo uno ha sido resuelto por la PGJ 
De los cuatro secuestros en Puebla que reporta el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), entre enero y 
marzo de 2012, sólo uno ha sido esclarecido por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), mientras que el resto 
continúa sin resolverse; incluso una de las víctimas fue asesinada. El SNSP informó, con base en información 
proporcionada por la PGJ, que en el mes de enero ocurrieron tres secuestros; en febrero ninguno y en marzo uno. 
(Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32162:de-cuatro-secuestros-en-puebla-sólo-
uno-ha-sido-resuelto-por-la-pgj&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

• Aplicó IFE multas por 305 mil 417 pesos a partidos en Puebla 
Esta semana en Puebla, el Instituto Federal Electoral (IFE) aplicó sanciones por 4 mil 900 días de salario mínimo 
vigente para el Distrito Federal, equivalentes a 305 mil 417 pesos, que deberán pagar las coaliciones 
Comprometidos por México (PRI-PVEM) y Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), así como sus respectivo 
candidatos presidenciales  Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Los consejeros distritales de San 
Pedro Cholula e Izúcar de Matamoros también multaron a Blanca Alcalá Ruiz, candidata del PRI al Senado de la 
República, y al priista Filiberto Guevara González, candidato a diputado federal por el distrito 13. (Claudia Lemuz) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f15c0fa
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f213ffc
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f1665f3
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b37fd578400d92dfab9aa898f2c26ae
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32162:de-cuatro-secuestros-en-puebla-s�lo-uno-ha-sido-resuelto-por-la-pgj&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32162:de-cuatro-secuestros-en-puebla-s�lo-uno-ha-sido-resuelto-por-la-pgj&Itemid=332
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http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32165:aplicó-ife-multas-por-305-mil-417-
pesos-a-partidos-en-puebla&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

• En Puebla el PAN inaugura la Casa de Campaña de JVM ante una multitud de panistas 
Este domingo más de dos mil poblanos se volcaron a la que a partir de ahora será la casa de campaña de la 
candidata a la Presidencia de la República por el PAN, Josefina Vázquez Mota en Puebla, dónde se dieron cita los 
distintos candidatos a diputados y senadores, así como las autoridades panistas y el presidente municipal de la 
ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como muestra de la unidad y el apoyo muto que existe al interior del 
partido. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32161:en-puebla-el-pan-inaugura-la-casa-de-
campaña-de-jvm-ante-una-multitud-de-panistas&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

• Admiten panistas empate técnico en disputa por el Senado  
Los candidatos al Senado de la República por el PRI y el PAN enfrentan en Puebla un empate técnico, admitió la 
panista Augusta Valentina Díaz de Rivera. Sin embargo, su compañero de fórmula Javier Lozano Alarcón rechazó 
que esa sea la causa de su interés por debatir con la priista Blanca Alcalá Ruiz.  Tanto el panista Javier Lozano 
como Manuel Bartlett Díaz, de la coalición Movimiento Progresista, manifestaron estar listos para debatir y 
contrastar ideas. En entrevistas por separado, tanto Javier Lozano como Augusta Valentina Díaz de Rivera 
defendieron que van mejor en las encuestas que las priistas Blanca Alcalá y Lucero Saldaña. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32155:admiten-priístas-empate-ténico-en-
disputa-por-el-senado&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

• Minimiza Fernando Morales desbandada de organizaciones priístas  
La migración de organizaciones priistas hacia otras fuerzas políticas fue minimizada por el dirigente estatal del 
tricolor, Fernando Morales Martínez, quien espera que no se arrepientan cuando vean triunfar a Enrique Peña 
Nieto, candidato a la Presidencia de la República. Lo anterior, después de que el líder del sindicato del 
ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco, anunciara que sus tres mil afiliados apoyarán las campañas de Andrés 
Manuel López Obrador y Manuel Bartlett Díaz, candidatos a la Presidencia y el Senado de la República, 
respectivamente. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32153:minimiza-fernando-morales-
desbandada-de-organizaciones-priístas&Itemid=332 
 
 

  
 
 
 PERIODICO DIGITAL 

• Melquiades Morales respalda a Fernández del Campo  
En la Unidad Habitacional La Margarita, considerado el corazón del Distrito 12, Pablo Fernández del Campo hizo 
suyo el compromiso de Enrique Peña Nieto para dejar atrás 12 años en los que las familias han sido lastimadas 
por la por falta de empleos y oportunidades que limitan el desarrollo de hombres, mujeres y jóvenes. 
Acompañado por el Senador de la República Melquiades Morales  Flores y el dirigente estatal del PRI, Fernando 
Morales Martínez, Fernández del Campo agradeció a cada ciudadano la voluntad por escuchar un mensaje que 
tiene como propósito cambiar las condiciones de vida y el rumbo del país, que ya no soporta continuar de la 
misma manera. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/melquiades_morales_respalda_a_fernandez_del_campo_ 
 
 
 PERIODICO DIGITAL 

• El 54% de los habitantes ignoran las rutas de evacuación 
Sólo un 42% de la población que vive en las zonas amenazadas por una eventual erupción del Popocatépetl sabría 
que rutas de evacuación usar, reveló una encuesta elaborada por Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) y 
kaleydoscopio.mx. El 54% no sabe. La encuesta –que fue realizada a 800 personas de las localidades amenazadas 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32165:aplic�-ife-multas-por-305-mil-417-pesos-a-partidos-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32165:aplic�-ife-multas-por-305-mil-417-pesos-a-partidos-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32161:en-puebla-el-pan-inaugura-la-casa-de-campa�a-de-jvm-ante-una-multitud-de-panistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32161:en-puebla-el-pan-inaugura-la-casa-de-campa�a-de-jvm-ante-una-multitud-de-panistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32155:admiten-pri�stas-empate-t�nico-en-disputa-por-el-senado&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32155:admiten-pri�stas-empate-t�nico-en-disputa-por-el-senado&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32153:minimiza-fernando-morales-desbandada-de-organizaciones-pri�stas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32153:minimiza-fernando-morales-desbandada-de-organizaciones-pri�stas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/melquiades_morales_respalda_a_fernandez_del_campo_
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según  Protección Civil- arroja que al 49% de los entrevistados les preocupa que la actividad volcánica del 
Popocatépetl haya aumentado en los últimos días; al 23% le preocupa algo; al 15%, poco; al 7%, nada y al 2% le 
es indiferente. Un 3% cayó en la categoría de no sabe/no contestó. (Kaleydoscopio) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_54_de_los_habitantes_ignoran_las_rutas_de_evacuacion  
 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Los zacapoaxtlas, inconformes porque los marginaron  
Existe inconformidad entre los pobladores de Zacapoaxtla ante la reducción del 50 por ciento del número de 
personas que participarán en el desfile del 5 de mayo, fecha en la que se conmemora la Batalla de Puebla. En 
años pasados siempre participaban 120 personas, pero en esta ocasión únicamente fueron tomados en cuenta 60, 
informó el director de Turismo del municipio, Rubén Darío Varela Aguilar. Recordó que los conocidos 
‘Zacapoaxtlas’ fueron los que más contribuyeron en 1862 contra  la tropa francesa para ganar la batalla, por lo 
que reprochó al gobierno del Rafael Moreno Valle Rosas el haber reducido el número que participaba cada año. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42923 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Nos robarán si somos evacuados: Habitantes del 'Popo' 
A pesar de los truenos que se siguen presentando al interior del volcán Popocatépetl, pobladores aledaños se 
mantienen en calma, e incluso aseguran que en caso de una evacuación, ellos prefieren quedarse en sus casas. 
Las horas siguen transcurriendo en calma entre ellos, a pesar de que la ceniza sigue cayendo no solo en la zona, 
sino también en municipios cercanos como Atlixco, San Martín Texmelucan, Huejotzingo, y Puebla. (Isaac Jiménez 
Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nos-robaran-si-somos-
evacuados:-Habitantes-del-'Popo'&id=42922 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Asegura esposa del edil de Izúcar que opositores la amenazan  
La presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) del municipio de Izúcar de Matamoros, 
Oliva González Sande de Gordillo, denunció agresiones y amenazas en su contra por parte del grupo que se ha 
opuesto al “trabajo” de su esposo, el edil del lugar. Indicó que durante todo el fin de semana fue perseguida por 
un grupo de hombres armados con piedras y palos, lo que dijo, no le ha permitido seguir trabajando. Pero a pesar 
de ello, sostuvo que no presentará denuncias, solo llamó a los pobladores a ser más “prudentes” para ya no 
seguir ocasionando problemas. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-esposa-del-edil-de-
Izucar-que-opositores-la-amenazan-&id=42921 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Justifica ser un inútil 
El dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, afirmó que redireccionarán las campañas de los 
candidatos a diputados federales y senadores que lo requieran para lograr carro completo el próximo 1 de julio. 
Morales Martínez refirió que el próximo miércoles conocerán las encuestas que mandó a hacer la dirigencia con las 
firmas Mitofsky y Parametría, de ahí que se ayudará a los candidatos priistas que no tengan tan bueno resultados 
en estos estudios de opinión. Dijo que son diferentes las circunstancias de estas encuestas a las que realizó 
Mitofsky en 2010, cuando le daban la ventaja al entonces candidato a gobernador del PRI, Javier López Zavala, 
sobre el ahora gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Justifica-ser-un-inutil&id=42920 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Acepta invitación RMV para formar parte de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística  
Al aceptar la invitación de formar parte de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística (SMGE), el 
Gobernador Rafael Moreno Valle resaltó la trascendente labor de la institución, que a lo largo de sus 179 años, ha 
contribuido a la transformación y evolución de México. El Mandatario estatal se incorpora como socio honorario de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_54_de_los_habitantes_ignoran_las_rutas_de_evacuacion
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42923
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nos-robaran-si-somos-evacuados:-Habitantes-del-'Popo'&id=42922
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nos-robaran-si-somos-evacuados:-Habitantes-del-'Popo'&id=42922
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-esposa-del-edil-de-Izucar-que-opositores-la-amenazan-&id=42921
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Asegura-esposa-del-edil-de-Izucar-que-opositores-la-amenazan-&id=42921
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Justifica-ser-un-inutil&id=42920
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la SMGE, que preside Julio Zamora Bátiz. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acepta-invitacion-RMV-para-
formar-parte-de-la-Sociedad-Mexicana-de-Geografia-y-Estadistica--&id=42919 
 
 
 

 
 
 
RETO DIARIO 

• CDHEP se incorpora a las redes sociales  
El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP), Adolfo López Badillo, dio a 
conocer ante alumnos del Instituto Tecnológico Superior de Huachinango, la incorporación de éste organismo 
constitucionalmente autónomo a las redes sociales, durante su ponencia “Reforma Constitucional en materia de 
Derechos Humanos”. Con la finalidad de difundir y promover sobre la importancia de los derechos humanos, por 
un medio de comunicación ágil y oportuno, los interesados podrán tener acceso a través de la cuenta de Facebook 
“CDH Puebla”. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDHEP-se-incorpora-a-las-
redes-sociales-&id=28392  
 
 
RETO DIARIO 

• Recorre Víctor Hugo Islas municipios de Acajete y Amozoc 
La inseguridad es un problema que debe ser resuelto inmediatamente, expuso el candidato de Nueva Alianza al 
Senado de la República, Víctor Hugo Islas Hernández, quien recorrió los municipios de Acajete y Amozoc. En gira 
de trabajo, los habitantes de la región de Amozoc le expusieron al abanderado que varias de las empresas que 
generaban empleos en la región, han ido cerrando por la inseguridad que se vive en el municipio. Víctor Hugo 
Islas Hernández consideró oportuno que las administraciones municipales de Puebla y Amozoc, coordinen 
esfuerzos para garantizar la seguridad de los habitantes, pues más allá de la inseguridad, en esta última localidad 
también se presentan problemas de abasto de agua, alumbrado público y drenaje. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorre-Victor-Hugo-Islas-
municipios-de-Acajete-y-Amozoc&id=28389 
 
 
RETO DIARIO 

• Puebla, entre los 10 destinos para convenciones y congresos  
La revista especializada en turismo THE MEETING PLANNER´S MAGAZINE, incluye a Puebla dentro del "Top 10 
Destinations for Meetings México 2011" (Top 10 de los destinos para reuniones México 2011) por sus atractivos 
turísticos y su infraestructura creciente para la realización de convenciones, congresos y similares. La revista 
realizó una encuesta los meses de diciembre de 2011, enero y febrero de 2012, a sus más de 8 mil suscriptores 
con los que cuenta la revista. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-entre-los-10-destinos-
para-convenciones-y-congresos-&id=28386 
 
 
RETO DIARIO 

• Entrega Fernando Morales una estructura fortalecida en la CNOP 
En el marco del nombramiento de Juan de Dios Bravo Jiménez como delegado de la CNOP en el estado de Puebla, 
el Delegado Presidente del Partido Revolucionario Institucional, Fernando Morales Martínez destacó que en este 
partido no hay espacio para la simulación, por tal razón entregó al recién nombrado una carpeta en la que se 
resume la integración de 210 comités municipales cenopistas en la entidad. En este sentido, correspondió al 
Diputado Federal Francisco Herrera Jiménez en representación del Secretario General de la CNOP a nivel nacional, 
Emilio Gamboa Patrón, tomar la protesta a Juan de Dios Bravo Jiménez y Vanesa Barahona de la Rosa como 
delegado y Secretaria General de la referida filial priista. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Fernando-Morales-una-
estructura-fortalecida-en-la-CNOP&id=28382  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acepta-invitacion-RMV-para-formar-parte-de-la-Sociedad-Mexicana-de-Geografia-y-Estadistica--&id=42919
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acepta-invitacion-RMV-para-formar-parte-de-la-Sociedad-Mexicana-de-Geografia-y-Estadistica--&id=42919
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDHEP-se-incorpora-a-las-redes-sociales-&id=28392
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDHEP-se-incorpora-a-las-redes-sociales-&id=28392
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorre-Victor-Hugo-Islas-municipios-de-Acajete-y-Amozoc&id=28389
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recorre-Victor-Hugo-Islas-municipios-de-Acajete-y-Amozoc&id=28389
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-entre-los-10-destinos-para-convenciones-y-congresos-&id=28386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-entre-los-10-destinos-para-convenciones-y-congresos-&id=28386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Fernando-Morales-una-estructura-fortalecida-en-la-CNOP&id=28382
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-Fernando-Morales-una-estructura-fortalecida-en-la-CNOP&id=28382
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Ofrecen Peña y AMLO paz a NL 
Fortalecer la seguridad, modernizar el transporte público y garantizar el abasto de agua, son los tres compromisos 
que el candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), Enrique Peña Nieto, hizo en esta ciudad. El 
priísta se reunió con empresarios de la región durante una comida que se organizó en la casa del presidente de 
Cemex, Lorenzo Zambrano, en el municipio de San Pedro. Peña Nieto se comprometió a lograr, en caso de llegar 
ala Presidencia, una gran alianza con el gobernador priísta, Rodrigo Medina. En la Arena Monterrey, el candidato del 
tricolor habló de la inseguridad, la que dijo, se ha extendido por varias partes del país. (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39305.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Marcada apatía por la política: encuesta 
La política no es de interés para cuatro de cada diez mexicanos en edad de votar. Otros cuatro muestran 
moderación por enterarse de lo que ocurre en la clase política nacional. Quienes muestran un interés “muy grande” 
son apenas 4.89% y 13.38% restante de la población entre 18 y 98 años dice tener “gran” interés por los 
acontecimientos del país, señala una encuesta que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
para el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Ello significa que 81.73% de los mexicanos manifiestan un interés 
nulo o moderado por la política.  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39306.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Se quintuplica hallazgo de tomas clandestinas en Querétaro 
En los tres últimos años se ha quintuplicado el descubrimiento de instalaciones clandestinas en los ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) que cruzan por territorio queretano. Las cifras revelan que se pasó de cinco tomas 
descubiertas en 2009, a 28 en 2011, según dio a conocer el diputado local y presidente de la Comisión de 
Seguridad Pública y Protección Civil en la 56 Legislatura local, Antonio Cabrera Pérez. Refirió que desde octubre de 
2009 a la fecha, específicamente en San Juan del Río, han sido descubiertas 57 tomas clandestinas.  El conteo 
refiere que en 2009 se localizaron cinco, cifra que subió a 15 en 2010 —esto es, el triple—, para llegar a 28 en 
2011. Este aumento significa que se quintuplicó el número de tomas en tan sólo dos años.  (Juan José Arreola) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39307.html  
 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Tropiezos del PAN, una constante 
Quienes hasta el momento se lleva el “oso” de la campaña son las candidatas de Acción Nacional a diputada: 
Blanca Jiménez y a senadora: Augusta Díaz de Rivera. 
Nuestros personajes dejaron en claro que buscan llegar a San Lázaro y a la Cámara alta pero sólo de paseo. La 
semana pasada ambas acudieron a una entrevista radiofónica con Fernando Canales y ninguna de las dos supo 
responder cuáles eran los artículos constitucionales referentes al trabajo y a la educación. 
Lo peor del caso no es la balconeada, sino quien las exhibió, ya que fue el lector de notas Fernando Canales, y 
miren que eso es mucho decir. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39305.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39306.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39307.html
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Es evidente el desconocimiento que ambas suspirantes tienen sobre nuestra Constitución, lo cual es 
imperdonable, sobre todo si se toma en cuenta que Augusta Díaz de Rivera actualmente es diputada federal y 
se supone tiene experiencia legislativa, ya que también ha sido diputada local y regidora.  
En la entrevista, Díaz de Rivera fue cuestionada sobre su propuesta legislativa, y cacareó la reforma laboral, 
sólo que el comunicador le preguntó si sabía del artículo de la Constitución que se refiere al trabajo, y con más 
rapidez que exactitud dijo que era el 127; en un segundo intento le atinó y dijo el 123. 
Blanca Jiménez es un tema aparte, hasta un niño de primaria se supone, debe responder a la pregunta, ya que 
los artículos 123 y 3 de la Constitución, junto con el 27, fueron la parte medular de las conquistas 
revolucionarias plasmadas en el documento que aprobó el constituyente en 1917. 
Pero hubo otra joya cuando le tocó el turno a Blanca Jiménez quien habló de reformar la educación, y al 
preguntarle del artículo dijo “hay que cambiar el primero de la Constitución”; el lector de notas le dijo “ese no 
es” y la respuesta fue “sí, es el cuarto”, como si se hubiera acercado más, pues es el tercero. 
El “oso” que protagonizaron ambas candidatas no es exclusivo de las dos desafortunadas damas, a las cuales 
ahora les tocó ser exhibidas por su ignorancia. 
El común denominador de la clase política nacional, no sólo la poblana, es su escasa cultura general, la cual es 
exhibida cada vez que se les pregunta sobre temas específicos para los cuales no acuden preparados. 
Muy pocos políticos leen, muy pocos pueden presumir de tener una sólida cultura general, mucho menos de 
leer y prepararse jurídicamente, lo cual debería de ser un requisito indispensable para ser representante 
popular. 
A eso se debe que tengamos tantos políticos levantadedos, que en su vida les interesó conocer sobre historia 
universal o de México y que generalmente cuando tienen que aprobar una iniciativa no saben ni lo que tienen 
en las manos, mucho menos cuáles serán los resultados de lo que votaran o aprobarán en comisiones y 
después en el pleno. 
Mal hace Juan Carlos Mondragón al tratar de defenderlas queriendo desviar la atención hacia otros candidatos. 
El punto fundamental de la crítica debe enfocarse directamente al desconocimiento que los propios 
“representantes populares” tienen de la ley, y eso nos lleva a la reflexión de que por eso legislan como lo 
hacen, sin saber absolutamente nada de lo que aprueban. 
Mondragón haría bien en quedarse callado, ya que para él la Constitución pasa a segundo término. Para el 
dirigente panista es mejor ser “honrado, trabajador y transparente”, aunque no se sepan los artículos de la 
Carta Magna, por eso estamos como estamos. 
“No nos ayudes, compadre”, deberían decir las candidatas panistas, la cuales se llevan el galardón al “oso de la 
campaña”. Claro, hasta que antes diga o haga algo mejor. 
Si no al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1186 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Chedraui, a escena 
El sábado pasado, el secretario de Salud del gobierno del estado, Jorge Aguilar Chedraui, inició una serie de 
giras de trabajo por la capital del estado, lo cual —a los ojos de los observadores— se puede traducir como un 
arranque de campaña rumbo al 2013. ¿Para qué posición? Tal vez para la presidencia municipal de Puebla, esa 
jugosa alcaldía de 4 años y 8 meses que tanto les quita el sueño a muchos. 
Aguilar —es un hecho— no es el plan A del gobernador, esa posición al parecer está reservada, pero la figura 
del secretario de Salud tiene varias implicaciones rumbo al próximo año. 
De entrada, parece que la aparición de Aguilar Chedraui tiene la intención de generar una “cortina de humo”, 
de “jalar marca” para quietarle presión al verdadero “gallo”; para desviar las miradas del verdadero activo, lo 
cual se antoja como una jugada genial, a la antigua. Pero también obedece a la necesidad de posicionar a una 
carta más dentro de la “caballada” morenovallista, la cual se ve “flaca”. Aunque el futuro del secretario de 
Salud luce más para ser quien encabece la próxima legislatura, las piezas se le pueden acomodar para —en 
caso de contingencia— entrar a escena como el plan B. 
El funcionario luce más para convertirse en el líder de la próxima legislatura, la de 4 años y 9 meses, y para 
también ser quien cuide y vele que las cuentas públicas del gobernador Moreno Valle no se conviertan en un 
arma para que sus enemigos las puedan utilizar y frenar la toma de Los Pinos. 
Aguilar Chedraui entró a escena y su presencia, sin lugar a dudas, animará todavía más el escenario rumbo al 
2013, sobre todo ante la campaña de bajo, bajísimo perfil que se vive en la actual contienda federal, la cual ni 
se ve, ni se oye. 
A favor del secretario de Salud juegan las bondades de la dependencia que encabeza, la cual le permite 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1186
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moverse por todo el estado, sobre todo sumar gente agradecida por los beneficios que presta esta 
dependencia. 
Destaca el CAPFCE 
Una dependencia de la cual poco se habla es el CAPFCE, la unidad que se encarga de todo lo que tiene que ver 
con la construcción y el mantenimiento de los espacios educativos en la entidad. 
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, sin duda es de los mejores funcionarios de la actual 
administración pero también puede presumir el trabajo que se realiza en el CAPFCE, en donde las cosas no sólo 
se hacen con transparencia y honradez, sino también a tiempo. 
La unidad trabaja como una sola, sin protagonismos, con resultados y con una intensidad que pocas veces se 
había visto. Ahí no hay nombres, sino hombres comprometidos a entregar buenas cuentas. 
Por fin en el Comité Administrador del Programa Federal de Construcción de Escuelas (CAPFCE) hay algo digno 
que contar. Antes se hablaba de la corrupción imperante en todos los trabajos, hoy de resultados y de 
compromiso, y eso lo sabe quien lo tiene que saber. 
Diario de campaña 10 
Y que siempre sí vendrá a Puebla el candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 
Que la visita se realizará el próximo martes 27, no el lunes 26 como originalmente se había planteado. 
Que el candidato tricolor —quien encabeza las preferencias electorales rumbo al 1 de julio— buscará darle una 
inyección de ánimo a los candidatos del tricolor, los cuales en su mayoría y con sus honrosas excepciones, 
están anclados y a la espera de que el “fenómeno Peña” los arrastre a un triunfo. 
Que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, tiene como prioridad ganar el distrito 1 con cabecera 
en Huauchinango, ya que gana tanto con los caciques locales, los Amador, como con la candidata del tricolor 
Guadalupe Vargas, hija de su secretario de Seguridad, Ardelio, la cual ha repuntado y de muy buena forma allá 
en la Sierra Norte del estado. 
Que también Moreno Valle gana en Tehuacán con la hermana de Willibaldo García de la Cadena, quien es una 
de las mejores amigas de su esposa, doña Martha Erika Alonso. 
Pablo Fernández se anotó un éxito el pasado fin de semana, cuando en gira de trabajo por La Margarita y San 
Francisco Totimehuacán se hizo acompañar del exgobernador Melquiades Morales Flores y del dirigente estatal 
del PRI, Fernando Morales Martínez, quienes acompañaron al candidato del tricolor por el distrito 12. 
Un muy buen mensaje de unidad priista, de la cual pocos, muy pocos realmente se pueden jactar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1185 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Le tienen miedo a don Fulgencio 
¿Por qué será que Luis Mora Velasco, flamante director de Normatividad Comercial, le tiene un amplio respeto y 
miedo a Fulgencio Arriaga Vega, “Don Ful”, dueño de un bar del norte de la ciudad de Puebla? No me pregunte 
si es el “Chabacano”. Además de ser representante de por lo menos 30 negocios con venta de bebidas 
embriagantes, de masajes que terminan en sexo servicio y en casas de mala nota. 
Le comentó lo anterior porque la dependencia municipal en todos los operativos de revisión que ha realizado no 
se le ha ocurrido tocar uno solo de los negocios de “giros negros”, pese a que muchos de estos, por no decir 
todos, violan los procedimientos municipales, además de las leyes del estado y las federales. No me va a dejar 
mentir, en la mayoría de los bares hay mujeres que “fichan”, es decir, cobran como acompañantes y se toman 
las copas que “les inviten”, por lo que reciben una participación económica y si se trata de un sexo servicio el 
cliente tiene que pagar “la salida”, también se le conoce como “permiso”, lo que constituye al cuadro de la 
“explotación sexual”, en otras palabras: trata. 
Existen muchas más violaciones a la ley que este tipo de negocios se pasan por donde no pasarían los nopales, 
pero no les hacen nada. La posible respuesta es que muchos aseguran que “Don Ful” recibe de cada dueño 
sumas diversas de dinero que van a parar a las manos de funcionarios del municipio. En otras palabras, “Don 
Ful” le “mata el hambre” a servidores públicos. 
Otra posible respuesta es que “Don Ful” tenga hermanas, sea más grande y fuerte o conozca secretos de vudú. 
¿Alguien se puede imaginar por qué los negocios de “Don Ful” no son molestados por el ayuntamiento?   
Y si tienen la respuesta entonces comenten si será lo mismo en la Secretaría de Salud, Policía Ministerial, 
Procuraduría General de Justicia, además de la Federal, porque en todas estas dependencias ocurre 
exactamente lo mismo.  
¿Mello’? 
Por cierto, a don Julio César Oliver, quien también trabaja en Normatividad, le están “creciendo las uñas” y ya 
tiene sus propias cuotas. Y conste que esta administración comienza a envejecer con los mismos vicios. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1185
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En Tehuacán la justicia tiene que ser pareja 
Falta poco, muy poco, para que del Juzgado Primero de lo Penal se conozca la sentencia contra tres exagentes 
de la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), actualmente Ministerial (PME), que se encuentran sujetos a 
proceso penal por los delitos de homicidio, secuestro y abuso de autoridad contra dos empresarios poblanos, 
uno que perdió la vida y otro que no quita el dedo del renglón exigiendo justicia. 
En Tehuacán acaba de ocurrir lo mismo, un hombre fue detenido y asesinado a golpes por elementos de la 
Policía Municipal del grupo Táctico, donde primero el Servicio Médico Forense (Semefo) trató de ocultar con una 
necropsia que se sacaron de la manga que indicaba que la víctima de la agresión había “bronco aspirado”, 
cuando tenía un estallamiento visceral por tantos golpes. En los dos casos que le comento existen más 
diferencias. 
La primera víctima tuvo todo el poder económico para sostener un juicio de varios años, pero tuvo la justicia en 
contra. En el segundo caso la víctima tiene la justicia a su favor pero no tiene el poder económico, aunque le 
hicieron más caso que al primero y una prueba es que todos los implicados por lo menos están arraigados. 
En los dos casos hay algo similar, los médicos legistas que por omisión o contubernio practicaron mal la 
necropsia, dijeron que había “bronco aspirado” cuando en realidad fueron golpeados por miembros de 
corporaciones policíacas, y nadie les dijo nada. 
Estará usted de acuerdo de que ambos legistas deben de ser investigados por negligencia o corrupción. 
Lo mismo debería de pasar con los agentes del Ministerio Público que tomaron conocimiento a la “ligera”. 
Todos los implicados en ambos casos deben de ser investigados, es necesario frenar los abusos policíacos y el 
contubernio con quienes persiguen delitos y administran justicia. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1184 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El momento adecuado para deshacerse Blanca 
Tras el cochinero en el que convirtieron los comicios del 2010, brillan por su ausencia las encuestas que 
nos permitan hacer una radiografía del posicionamiento electoral de los candidatos a la Presidencia, al Senado 
y las diputaciones en Puebla. En otras palabras: tanto se prestaron los encuestadores locales a vender sus 
firmas para publicitar el triunfo de Javier López Zavala que ahora nos dejaron navegando a ciegas, sin 
instrumentos ni herramientas metodológicas. De repente caen por ahí, aislados y refiriéndose a Puebla capital, 
algunos sondeos como los de Rivera Pacheco o Sergio Cortés con el sesgo evidente. Pero casi todas las 
empresas locales han decidido guarecerse para que no les ocurra lo mismo que en 2010: errores garrafales 
hasta de 35 puntos como le ocurrió a Elías Aguilar de Indicadores. 
Son pocas las encuestas que circulan y están en manos muy exclusivas. Rafael Moreno Valle, por supuesto, 
tendrá sus propios números de Parametría y el GCE, pero dé por seguro que no se las va a enseñar a 
nadie para no perder el monopolio de la información. Pensamiento que también inspira a Enrique Agüera con 
el CISO de la BUAP, marca que también estuvo a punto de irse al bote de la basura luego de que rechazaron 
ofrecer resultados la noche decisiva de la batalla por Casa Puebla. Se desconoce la empresa que utiliza Eduardo 
Rivera, pero parece ser lo que quedó de la consultora “Opina” tras la muerte de su fundador Rigoberto 
Benítez. 
El PRI no tiene encuestas porque no tiene dinero público para pagarlas, y tampoco para convencer a los 
encuestadores a que les hagan cambios sustanciales. Las filtraciones, sin embargo, dejan en claro varias 
correlaciones con una premisa fundamental: Enrique Peña Nieto sigue creciendo en su intención de voto, 
y con ello arrastra a la alza a todos los candidatos priistas en el país, Puebla incluida. Al mismo tiempo, el 
achaparramiento de Josefina Vázquez Mota incidió también en sus abanderados al Senado y sus 
diputaciones federales. 
En el caso de Puebla, el PAN ha perdido totalmente la ventaja de cinco puntos que llegó a acumular a 
finales de marzo, principios de abril. Y aunque en las pocas encuestas que se conocen podría hablarse de un 
empate técnico, la tendencia es favorable para Peña Nieto y sus cachorros. 
Los operadores electorales del morenovallismo señalan una probable catástrofe para Acción Nacional pues 
los números señalan actualmente triunfo en 7 de los 16 distritos electorales. Y eso que dentro de los que 
cuenten entre las victorias se ubican los 4 de la capital pese a que las diferencias ni siquiera se encuadran en el 
margen del empate técnico y casi casi se trata de una pelea de trincheras sección por sección. 
La batalla más apasionante se libra en el distrito VI entre Enrique Doger y Enrique Guevara. El exrector, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1184
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así como el resto de los actores y sus potenciales rivales, saben que de ganar tendrá en bandeja de plata la 
candidatura a la mega alcaldía de 4 años y medio. Por ello es que Eduardo Rivera Pérez busca ponerle 
todas las piedras en su camino y sacar adelante al gris Güevo Guevara que no tiene un solo logro en el 
curriculum. 
A los priistas los reconforta que Peña Nieto sigue arriba en las encuestas y les da lo mismo que sean 10 que 
15 puntos. Saben que la lógica de la elección es eminentemente nacional y que su destino está en manos del 
candidato presidencial de su partido. 
Y nuevamente aparece la variable de la izquierda. De acuerdo con las filtraciones, Bartlett recibe un 
promedio de 20 puntos, lejos de los 35 que tienen las fórmulas priistas y panistas. De igual forma los 
abanderados por los 16 distritos se mueven en los mismos márgenes. ¿Cuál será su papel en los comicios? 
El morenovallismo debería tenerlo claro: elegir entre Blanca Alcalá y Manuel Bartlett para el Senado es una 
cuestión sencilla. De entrada el ex gobernador ya no aspira a Casa Puebla, de tal forma que quitarse de 
encima a la presidenta municipal es la mejor de las opciones. Y además, Bartlett ya tienen su ingreso 
asegurado a un escaño. 
Por el contrario, Alcalá puede convertirse en una potencial rival a la gubernatura apoyada por un 
hipotético presidente Peña Nieto, Emilio Gamboa y Jorge Estefan. ¿A quién prefieren ver en las boletas 
del 2018? La mejor guerra es aquella que no se desata. Y lo mejor para el morenovallismo sería deshacerse de 
Blanca. Enviarla al tercer lugar y cortar su futuro. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-230412.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Pregúntele al taxista y al bolero 
¿Quién va arriba y quién abajo? Es pregunta frecuente en la clase política. ¿Cómo ves la cosa? Es otra 
interrogante que no falta en las charlas de banqueta y de café como si “la cosa” fuera una despampanante 
estrella del espectáculo. Sin embargo (y con él) son pocos los que ven un panorama distinto a aquel que 
perfila a Enrique Peña Nieto como presidente de la república pese a la tunda que le están metiendo el PAN y el 
gobierno calderonista.  
Elecciones constitucionales hay varias. Las hay para presidente, senadores, diputados y en algunos 
estados para gobernadores. Pero pareciera que a la gente le interesa sólo una, la de peña Nieto, Josefina 
y El Peje; ninguna otra. 
Por curiosidad pida al taxista, al bolero, al mesero, al de la tiendita o al que se le ocurra su opinión sobre los 
candidatos sin decirle para qué cargo. Y no se asombre si de Néstor Gordillo, Pablo Fernández, Blanca Alcalá, 
Javier Lozano, Enrique Guevara y Enrique Doger no saben ni para qué compiten y en el peor de los casos 
ni quiénes son. Su atención está centrada en la lucha por la presidencia. 
En el caso específico de Puebla, ésta campaña es diferente a otras, y no porque tengamos por primera vez un 
gobernador distinto al PRI. No, sino porque desde el inicio no tuvo la candidez ni la emoción ni el 
entusiasmo de otras elecciones federales. Recordemos la campaña de Melquiades Morales y Rafael Moreno 
Valle luchando a tope y emocionando a la gente.  
Las campañas del interior del estado no son distintas a las de la ciudad de Puebla. Se ve en general un PAN y 
un Nueva Alianza demostrando derroche de dinero en sus excesos publicitarios frente a un PRI y una izquierda 
carentes de recursos. En suma una competencia desigual con tintes de conformismo tanto de los 
candidatos que de oídas se saben ganadores como de aquellos que se sienten perdedores. 
Sin embargo pese a ese derroche o a esa carencia de recursos financieros y a la influencia que sobre los 
comicios pudiera ejercer nuestro actual gobernante, la premisa es la misma. Se repite. Y vuelve a 
repetirse. La gente está pendiente de lo que pasa entre Enrique Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota 
y Andrés Manuel López Obrador valiéndole muy poco quién de los candidatos distritales y senatoriales va 
arriba en las preferencias del voto. 
¿Qué se concluye de esto? Bueno, tal vez que en la jornada comicial del primero de julio el destino de los 
candidatos dependa más de sus respectivos abanderados presidenciales que de lo que se rumore de ellos a 
propósito de triunfos y derrotas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-230412.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI retoma la política social 
El candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Peña Nieto, planteó el 
pasado fin de semana en Los Cabos, Baja California Sur, el tema del empleo y de la seguridad social. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-230412.php
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Dijo que se propone mejorar la economía del país para impulsar la creación de empleos de calidad y bien 
pagados, a fin de que todos los mexicanos puedan tener servicios médicos de calidad, seguro de desempleo y 
pago de retiro digno. 
Sólo así podremos terminar con la terrible desigualdad social que hemos venido padeciendo. Educación, salud y 
trabajo bien pagado es lo que ofrece el candidato priista, cuya visita a Puebla estaba anunciada para el 26 de 
este mes, pero se pospuso para fecha aún no determinada. 
Juan de Dios Bravo a la CNOP 
Don Juan de Dios Bravo, exsecretario de Gobernación municipal en el ayuntamiento de Blanca 
Alcalá, que aspiró a la dirigencia del Comité Municipal del PRI y a una candidatura para diputado 
federal, tiene ya su premio de consolación: la dirigencia estatal del sector popular del PRI. 
Ayer domingo tomó posesión en el edificio cenopista, ubicado en la 9 Oriente en pleno Centro Histórico, y fue el 
dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, quien le dio posesión del cargo que también desempeñó. 
Desde que Carlos Salinas de Gortari tuvo la ocurrencia de desmantelar al PRI, siendo Presidente de la 
República, la CNOP —que agrupa a las clases medias populares— no “ha visto la suya”. De ser el sector más 
influyente en el partido tricolor, se convirtió en una verdadera entelequia. 
Aquí en Puebla, ninguno de los políticos que han estado al frente del sector popular priista, que agrupaba a 
profesionistas universitarios, maestros, empleados de los gobiernos federal y local, colonos, comerciantes 
medianos y pequeños, así como a artesanos, pequeños industriales, etcétera, han podido hacer de la CNOP lo 
que fue en el pasado. 
Fernando Morales fue el que tuvo mayor éxito en esta empresa, pero tal vez por el poco tiempo que estuvo al 
frente, no logró su rehabilitación total. 
Don Juan de Dios Bravo, que conoce la ciudad y el municipio bastante bien, pues estuvo en una dependencia 
municipal de gran importancia política donde conoció a los líderes de las diversas agrupaciones políticas y 
ciudadanas, tiene un gran reto. 
Recibe a la CNOP mejor que como había estado en los últimos 10 años y por lo tanto le será más fácil hacerla 
crecer. Si no lo logra, el sector popular del PRI en Puebla puede regresar a “terapia intensiva” y tal vez no 
pueda salir de ahí. 
Y hablando del PRI… 
Ya que estamos en el tema del PRI, le diremos que los candidatos de ese partido, por lo que toca a la 
entidad poblana no las traen todas consigo. 
Sus campañas están “flojas”, todavía no encuentran el discurso adecuado que motive a los electores. Los 
candidatos dan la impresión de no conocer bien los problemas que el país enfrenta y de no tener conciencia de 
que como legisladores, ellos tendrán la responsabilidad de enfrentar esa problemática proponiendo, discutiendo 
y aprobando o rechazando proyectos de ley, destinados a solucionar los problemas. 
Los priistas no están solos en esto. La mayor parte de los candidatos de todos los partidos están en las 
mismas. No hay propuestas claras para nada. 
¿Qué se propone para la seguridad, para afrontar el desempleo, para enfrentar el aumento de la delincuencia, 
para mejorar la educación, para combatir la creciente pobreza, para que México deje de ser un país 
dependiente alimentario?  
Como no hay propuestas de nadie, no hay discusión y tampoco hay entusiasmo entre la ciudadanía, se augura 
—incluso— y esto lo dicen políticos priistas de viejo cuño que han estado en batallas electorales desde hace 
tiempo, que el PRI corre gran peligro en la capital del estado. Que en total podrá ganar unas siete diputaciones 
federales y una senaduría; que entre el PAN y el Panal, se repartirán las nueve diputaciones restantes. Es decir, 
que la diputación federal poblana próxima tendrá minoría priista. 
Y no es que los candidatos opositores al PRI sean mejores, sino que se nota entre los tricolores, poco 
entusiasmo, pero sobre todo, porque entre los priistas de la base hay mucha confusión derivada de la pérdida 
de las elecciones locales pasadas. Como que muchos todavía no han digerido la derrota. 
El que parece que por fin ya la digirió, es Javier López Zavala, pues desde que se le hizo entrar en razón, 
diciéndole claramente que no sería candidato al Senado y que tendría una diputación plurinominal, ha adoptado 
un comportamiento ejemplar. Está trabajando en el cargo que tiene en el comité estatal de su partido, con 
discreción y al parecer con buen ánimo, sin los protagonismos del pasado reciente. 
La entrevista de Bartlett 
Si usted no ha leído la entrevista que José Gil Olmos le hizo al exgobernador Manuel Bartlett, actual 
candidato a senador de la República, por la coalición de izquierda, le recomendamos que lo haga. Se 
publica en el último número de la revista Proceso. 
Con respuestas claras, precisas, Bartlett responde a todos los cuestionamientos, incluso a los más difíciles, 
esos que se han prestado a chismes y rumores. Y tal vez atendiendo la petición de su amigo Cuauhtémoc 
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Cárdenas Solórzano, da nombres y explica en forma muy contundente lo que pasó en las elecciones del 88, 
cuando surgió lo de la famosa “caída del sistema”, que por cierto, no fue frase suya, sino de Diego Fernández 
de Cevallos. 
“¿Había presiones para que se declarara vencedor a Salinas?”, le pregunta el reportero. 
-Sí claro, responde Bartlett. 
-“De quién eran esas presiones? ¿De Salinas o del presidente Miguel de la Madrid? 
- De Salinas y también del presidente. Los dos me habían llamado varias veces para preguntarme 
cómo iban las votaciones. Les dije a uno y a otro, que no podía darles resultados, porque no había 
elementos para darles un resultado… 
Vale la pena leer la entrevista completa, en la que el exgobernante poblano aclara lo de la muerte de Manuel 
Buendía, el periodista autor de la columna “Red privada”; lo de sus sobrinos que se unieron a una secta y se 
fueron a Venezuela…… No hay que olvidar que Manuel Bartlett fue uno de los mejores secretarios de 
Gobernación que tuvieron los gobiernos priistas, que fue secretario de Educación, gobernador y que ya fue 
senador. Conoce pues, como dice el reportero que lo entrevistó, las entrañas del poder. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-230412.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Secretario abusador  
*BUAP saqueada  
*Mafia en la Feria  
Empleados degradados. El negativo ejemplo de humillación impuesto por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas con Puebla y los poblanos, es seguido al pie de la letra por el titular del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública, Mauricio Tornero Salinas. En la misma proporción que abusa de los empleados del departamento 
administrativo por venganza ante la queja masiva que le expresaron en su oficina contra los maltratos y 
vejaciones de parte de su protegida Catalina del Río Díaz, sigue el desfalco financiero.  
En días pasados trabajadores del Consejo decidieron exponer la actitud prepotente e irrespetuosa con la que 
son tratados de parte de su protegida Catalina del Río. Sin alternativa, el titular tuvo que escuchar a los 
quejosos, aunque de sobra tiene pleno conocimiento cómo se maneja la empleada de cuarto nivel, que con el 
insignificante poder que tiene se mareó a tal grado de sentirse la mandamás en las oficinas de la 31 poniente y 
bulevar Atlixco.  
Ante la comprometedora situación, Tornero Salinas fingió un castigo inexistente para la principal responsable 
del faltante de más de 2 millones de pesos en las arcas del Consejo Estatal de Seguridad Pública, que no 
pueden ser comprobados en las auditorias practicadas.  
Como una ofensa a la inteligencia de los empleados les aseguró que no tratarían más con Catalina del Río, 
porque dejaría de ser la directora administrativa y otra persona asumiría el cargo. Sin embargo la medida fue 
una cortina de humo, porque la que continúa controlando los recursos económicos en el Consejo es la déspota 
mujer.  
Los compromisos de complicidad por el manejo de los fondos monetarios entre Mauricio y Catalina, están por 
encima de las quejas de los empleados. Ambos planearon la manera de vengarse del personal administrativo y 
el fin de semana encontraron el pretexto para hacerlo.  
La próxima inauguración de las instalaciones de la Academia de Formación y Desarrollo Policial, localizadas en 
el kilómetro 6 y medio de la carretera federal Amozoc-Tepeaca, resultó adecuada para humillar a quienes 
tuvieron la osadía de protestar por la actitud de la intocable Catalina Del Río.  
En el colmo de la complacencia Tornero Salinas, aceptó la propuesta de Catalina, para ordenar a los empleados 
de la dirección administrativa, acudir el fin de semana (en sus días de descanso sábado y domingo) a la 
academia para obligarlos a realizar labores de limpieza, mudanza, pintura de muros, instalación de mobiliario y 
toda clase de actividades para dejar impecables las instalaciones debido a que el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas había anunciado una visita de supervisión a fin de comprobar que el inmueble está listo para entrar 
en funciones.  
El personal femenino fue obligado a efectuar faenas de carga pesada, sin importar su condición de mujeres y 
menos el esfuerzo físico al que fueron sometidas.  
Sin embargo, la visita programada para el domingo fue cancelada de última hora, pero las jornadas laborales 
impuestas por el secretario y Catalina del Río de más de 20 horas para los trabajadores del departamento 
administrativo, habían sido completadas y consumado su dulce venganza.  
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Tanto Mauricio Tornero como su protegida se preocupan más por tomar medidas contra el personal que se 
atreve a expresar su inconformidad, que atender las observaciones con carácter de urgente que recomendó el 
despacho contable Zárate García Paz y Asociados, por el desfalco millonario existente.  
Tampoco importa al secretario la observación anómala en la adquisición de los 900 chalecos antibalas por un 
monto increíble de 15 millones de pesos, los cuales no detienen ni un disparo de resortera por la pésima 
calidad del material con los que fueron fabricados. En la sucia maniobra hicieron creer que los inservibles 
chalecos costaron más de 166 mil pesos cada uno, en otro millonario negocio del secretario y su colaboradora.  
Reporte del Informante  
Voraz enriquecimiento. Luego de intensas investigaciones por fin se encuentran en poder de La Entrega los 
expedientes de los múltiples negocios que por más de 8 años hizo el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 
para enriquecerse de manera grotesca en compañía de sus compinches. La información no tiene desperdicio, 
sumado a lo ya conocido hay más sobre el desvalijamiento a la Máxima Casa de Estudios. ¡Qué vergüenza!  
Atraco a la luz pública. Sin duda la oportunidad de explotar al máximo la Feria de Puebl(o)a , que organizó el 
gobierno morenovallista, alcanza para todos. Los oportunistas pronto hicieron acto de presencia. Los 
responsables de la venta de espacios con anticipación dijeron que se habían agotado por lo que algunos 
interesados debieron adquirirlos en la "reventa".  
Una mujer que se dijo ser empleada de gobernación, acaparó 20 stands en el precio original de 15 mil pesos, 
para venderlos con toda libertad y facilidad en 40 mil pesos cada uno.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Sindicato blanco para el proyecto AUDI: VW  
El sindicato de la industria automotriz VW se ha convertido en el factor que determinará en gran medida la 
posibilidad de que Puebla puje por el proyecto de AUDI, que implicará una inversión de dos mil millones de 
dólares. 
Y es que los alemanes –dicen expertos- nada quieren con un gremio radical que cada año eleve sus 
pretensiones salariales en detrimento de la competitividad. Incluso, la empresa Volkswagen operó para que el 
SITIAVW  perdiera la titularidad del contrato colectivo de su nueva planta de motores en Silao, Guanajuato, 
pues quedó en manos de la CTM. 
Aunque autoridades y empresa germana catalogan al sindicato independiente como un auténtico dolor de 
cabeza, lo cierto es que sólo quedan polvos de aquellos lodos. 
Herón García Martínez, ex trabajador de la armadora y catedrático de la BUAP, expone a Al Portador que “el 
Sindicato de la Industria Automotriz Similares y Conexos de Volkswagen de México (SITIAVW), dejó de existir 
como un gremio de lucha a favor de los intereses de los trabajadores cuando la empresa cabildeo para que los 
dirigentes Alfredo Hernández Loaiza, Joel Martínez Flores, Alberto Castañeda, entre otros, perdieran la elección 
en los primeros años de la década de los ochenta.” 
“¿Quién palomea a los dirigentes posteriores a estos dirigentes? pues la empresa, y para que la cuña apriete… 
pues allí están los mexicanos Eduardo Sotomayor, y el ahora flamante asesor de Eduardo Rivera, Francisco 
Bada? 
“¿Qué es actualmente el SITIAVW?, pues un sindicato sin vocación de lucha, aceptando todo lo que los altos 
dirigentes de la empresa. El sindicato responde a Thomas Karig. 
“Los años gloriosos del sindicato han pasado a la historia, perdió todo, su vocación de lucha, defensa de los 
trabajadores y ya no representa ningún problema para el consorcio alemán. 
“El que negocia todo es el abogado tapatío Héctor Barba García”. 
Hasta aquí la posición del académico que si la cotejamos con la situación actual se infiere que además del 
control empresarial sobre el sindicato está ya la mano del morenovallismo: 
El actual líder Ángel Flores Trejo es considerado en la planta con una postura de inclusión y diálogo con los 
directivos de la armadora, además de que cede las mejoras laborales. 
Se formó en el Centro de Capacitación de VW, al igual que los anteriores líderes, José Luis Rodríguez Salazar y 
que Cervantes Rosas. 
Su propuesta de unidad y conciliación en el sindicato, además de atender diferentes aspectos -como las cargas 
de trabajo- fueron el mayor atractivo para que sus compañeros lo eligieran como líder sindical. 
Y  es que en el gobierno del estado se sabe que su victoria fue una inmejorable noticia para los propósitos de 
coadyuvar a la armadora en su proyecto de instalación de la nueva planta de AUDI con un sindicato abierto al 
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diálogo. 
La mala noticia hubiera sido que repitiera Cervantes, pero la peor que los otros candidatos radicales: Mario 
Pinto y Jesús Ruiz se llevaran la elección, pues enrarecerían aún más el clima laboral que podría afectar a 
Puebla. 
Al fin ya lo dijo el gobernador: lo único que no puedo controlar es a la naturaleza. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8263&Itemid=70 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿Ya ganó Peña Nieto?  
Esta misma pregunta me la han planteado no pocos amigos y en un par de ocasiones Don Enrique Montero 
Ponce, en el programa que compartimos los domingos por Efekto TV (“Destino 2012”, 11:30 am, canal 234 de 
SKY o 233 de Megacable). Y mi respuesta invariable ha sido: Desde luego que no. 
Aunque las campañas electorales se acortaron por ley, la verdad es que aún quedan poco menos de 70 días, 
que pueden ser ya pocos… pero también muchos aún. Y hemos visto en elecciones de muchos sitios que en 
menos de una semana las tendencias pueden cambiar. 
Quizás no es lo más común. Quizás tenga que haber eventos verdaderamente inesperados o graves para que 
puedan modificarse tendencias como las que hoy muestran todas las mediciones demoscópicas serias en 
nuestro país. Quizás tenga que haber errores brutales de parte de un puntero y aciertos fenomenales por parte 
de alguno de sus contrincantes. Pero bueno, las preferencias sí pueden cambiar. No es imposible. 
Por ello la pregunta original tiene sentido. Mientras que no pocos priístas ya festejan el triunfo de su candidato 
presidencial y ya hasta vaticinan un efecto “Peña Nieto” que pueda arrastrar a todos los candidatos del PRI 
(Senadores, Diputados y todos los cargos locales en los Estados donde habrá esa elección también)… aún 
puede haber cambios, eso es inevitable. 
Por supuesto, esa probabilidad también puede ocurrir, nadie lo duda (el mentado “efecto Peña Nieto”) pero 
nadie lo puede saber hoy. Ni los encuestadores, que simplemente medimos lo que responde la gente el día del 
levantamiento de los cuestionarios, que efectivamente nos muestra una tendencia pero que jamás es un 
pronóstico de lo que ocurrirá dentro de dos meses y días. 
Claro, a todos los partidos (vaya, al PAN y PRD) les encantaría aparecer en las encuestas con la ventaja que 
trae hasta hoy Enrique Peña Nieto. Pero como no ocurre así, las descalifican, reniegan de las metodologías 
(como si fueran expertos) y repiten la misma tonta frase de que “la mejor encuesta es el día de la elección”. 
Si eso creyeran no nos seguirían contratando todos los días de todos los partidos políticos. Por favor. 
No. El problema es que hasta hoy, panistas y perredistas se enojan y sienten rabia e impotencia porque sus 
candidatos no logran despertar el entusiasmo requerido para aumentar sus preferencias entre el electorado. 
Los panistas se ofenden, pero Josefina Vázquez Mota, simplemente, no ha podido entusiasmar ni a sus propios 
correligionarios. Platico con muchos miembros del PAN en Puebla y otros Estados y todos –sin excepción- 
coinciden en que la campaña de Josefina está mal, que se cometen muchos errores y que el tiempo apremia 
(con palabras mucho más duras y coloquiales…). Y tienen razón: Quedan ya menos de 70 días y el famoso “as 
bajo la manga” del que siempre hablan los panistas (en todas sus campañas) sigue sin aparecer. 
Los perredistas otro tanto. Son los que más insultan en las redes sociales a aquellos que se atreven a decir que 
López Obrador sigue rezagado en tercer sitio. Y aunque haya ya casi alcanzado a Vázquez Mota. Pero la verdad 
es que el discurso del amor y la reconciliación sirvió solo un poco al principio. Hoy ya no. A sus partidarios les 
gusta escuchar que denuncia a los corruptos del PRI y del PAN con ataques inteligentes y polémicos. Y aunque 
ha remontado algunos puntos en las mediciones por ese cambio de discurso, sigue muy atrás en las 
preferencias ciudadanas. 
Entonces sí… ¿ya ganó Peña Nieto? 
Reitero: No. 
Pero también reconozco que es el que mejor ha sabido manejar su campaña y cuidar su ventaja. Ese era su 
papel, aunque lo critiquen hoy sus adversarios… que harían exactamente lo mismo si ellos fueran a la cabeza 
en las encuestas. 
Faltan menos de 70 días. Y si todo siguiera como hasta hoy, seguramente Peña Nieto ganará. Habrá que ver si 
los famosos debates le quitan muchos puntos. Yo la verdad no lo creo. Pero habrá que esperar. 
Lo que sí es evidente es que si Josefina Vázquez Mota no mejora y logra entusiasmar a sus posibles votantes, 
perderá irremediablemente. Y si López Obrador no logra convencer a todos los que lo rechazan (que son 
muchos), también seguramente perderá. 
Esta semana habrá nuevas encuestas. Anoche y hoy seguirá presentándose el tracking de Milenio-GEA/ISA. 
Mañana martes presenta Roy Campos de Consulta Mitofsky (que ya lo hará cada semana). Lo mismo hará 
seguramente Parametría de Francisco Abundis. Falta ver la última de Buendía y Laredo y de Ulises Beltrán. Y 
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también la última del periódico Reforma. Y sospechosamente jamás se ha vuelto a saber de Mercaei (la 
empresa de la que presentó polémicos datos Felipe Calderón hace ya un par de meses). 
Todas las que mencioné son serias. 
Así que habrá que ver si ha habido cambios en las preferencias. 
Y localmente también pronto presentaremos las últimas del BEAP. Espérenlas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8262&Itemid=72  
 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Suplente que Rebasó a la Propietaria en la Fórmula Panista  
Patricia Leal Islas actúa como si fuera la segunda fórmula al Senado del Partido Acción Nacional. 
Anda de aquí para allá, encabeza desayunos con mujeres, ofrece entrevistas, da notas, cabildea con 
empresarios y saluda a todo mundo. 
En pocas palabras: es otra muy distinta a quien hace unas semanas dejó la Contraloría del estado. 
La verdadera segunda fórmula se llama Augusta Díaz de Rivera y está prácticamente desaparecida. 
Nadie sabe nada de ella. 
Tampoco es posible ubicarla en los espectaculares de la fórmula que encabeza Javier Lozano Alarcón. 
(Ahí está, muy sonriente, Patricia Leal: la suplente del ex secretario del Trabajo). 
Algo es claro: tanto Leal como Díaz de Rivera encontraron su verdadera vocación. 
La primera descubrió que lo suyo es la campaña política, por lo que habrá que acostumbrarse a verla en ese 
ámbito. 
La segunda, es una pena, se fue a vivir al desencanto de la campaña de Josefina Vázquez Mota (primero fue 
partícipe del desencanto de la derrota de Javier López Zavala) y desde ahí se mueve. 
¿Será por eso que en la práctica la desontinuaron como vocera de la candidata del PAN? 
Algo es casi seguro: Lozano jalará a Augusta al Senado de la República pese a que la actual diputada federal no 
está moviendo un dedo para hacer campaña. 
¿Dónde Quedaron los Voceros de Archundia y Pérez Dorantes? A María Eugenia Enríquez, “Maru”, le 
robaron varias cosas cuando la involucraron en la historia de terror de la que fue exonerada. 
Le robaron la tranquilidad, su trabajo —más de veinte años en el ámbito de la procuración de justicia—, la 
familia, las amistades, su arraigo poblano, la personalidad y el sueño. 
Nos dijeron hace casi cuatro años que era informante a sueldo de Los Zetas y que le pagaban por informar de la 
estrategias de la extinta y tenebrosa Diedo, a la cual simple y sencillamente no tenía acceso. 
Varios periodistas policiacos que cobraban con el entonces  Rodolfo Igor Archundia y con el subprocurador Víctor 
Pérez Dorantes —hoy convertido en subprocurador en el estado de Tlaxcala— la lapidaron en sus espacios con 
una saña inaudita. 
Y es que, pese a las contradicciones notables del caso, ni siquiera le dieron el beneficio de la duda. 
Esos mismos personajes la volvieron a crucificar hace unos días cuando Maru se presentó a declarar en el 
Juzgado Tercero federal. 
Hoy como ayer la señalaron sin ningún rubor y la descalificaron ampliamente. 
Y fieles a sus costumbres periodísticas vaticinaron que el juez encargado de su caso la condenaría. 
No fue así. 
Como ya es costumbre: se volvieron a equivocar. 
¿Quién le repondrá a Maru su tranquilidad, su trabajo —más de veinte años en el ámbito de la procuración de 
justicia—, la familia, las amistades, su arraigo poblano, la personalidad y el sueño? 
¿Quién limpiará todo el lodo que se lanzó en su contra? 
Lo curioso es que los sirvientes de Pérez Dorantes y de Archundia, principales instigadores de esa historia de 
terror, sólo guardaron silencio cuando el juez exoneró a Maru. 
Un silencio patético parecido al silencio de las cabras. 
La Ejecución del General X. Este viernes fue asesinado el general Mario Arturo Acosta Chaparro, fuente 
importantísima de la periodista Anabel Hernández en la elaboración de su excelente libro “Los Señores del 
Narco”. 
Lo mataron en la calle con el sello de la delincuencia organizada. 
Fue, en pocas palabras, una ejecución. 
Y es que un tipo vestido de civil se le acercó, le disparó tres veces y huyó a bordo de una moto que pasó por él. 
El “General X”, como lo llama la brillante periodista en su libro, estuvo siete años en prisión por proteger a 
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Amado Carrillo, el Señor de los Cielos, y luego fue abruptamente puesto en libertad y homenajeado por la 
Sedena por ser un militar “ejemplar”. 
El difunto Juan Camilo Mouriño le encargó en su calidad de secretario de Gobernación una tarea sui géneris: que 
cabildeara con los capos del narcotráfico en aras de que disminuyera la violencia en México. 
La oferta fue muy clara: que sigan vendiendo droga, pero que la saquen del país. 
Cuenta Anabel Hernández que cuando Acosta Chaparro —jamás lo menciona por su nombre— se encontró con el 
Chapo Guzmán, este lo recibió con una frase elocuente: “Nada como la libertad, ¿verdad, general?”. 
Hoy este hombre, que sabía demasiado y que colaboró con la periodista más odiada por Genaro García Luna, 
está muerto. 
Hace algunos años, allá por 1992, un “yerno” suyo, Antonio Chan Baughman, conocido como el “ex boina 
verde”, fue detenido por la Policía Municipal de Huauchinango con un cargamento de droga. 
Entre gritos apareció Luisa Acosta Chaparro, hija del general, para exigir la libertad inmediata de su entonces 
pareja. 
Suenan todavía sus palabras: “¡Órale, hijos de la chingada, suéltenlo que ya hablé con mi papá!”. 
Las influencias del general fueron notables. 
Y es que al poco tiempo el ex boina verde fue liberado. 
El General X hoy descansa en paz. 
¿Quién sigue? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3906 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Wal Mart, La Margarita y la pelea por el voto 
Un escándalo de corrupción internacional podría detonar en el corazón de las campañas políticas en Puebla.  
Aunque la lucha por el voto tiene lugar en todo el territorio nacional, la capital poblana tiene un contexto 
particular ante el eventual involucramiento de actores notables de filiación priista y panista. 
Wal Mart, el poderoso gigante de las tiendas de autoservicio en el mundo decidió hacer público un expediente 
que con antelación intentó mantener en secreto por conveniencia propia.  
Su entonces director para México, Eduardo Castro-Wrigth utilizó hasta 24 millones de dólares para la compra 
de voluntades de funcionarios locales y así, obtener los permisos para la instalación de sus tiendas. El dato fue 
investigado por el New York Times en los Estados Unidos.  
Bastión de la lucha contra ese Goliat de la historia, son los habitantes de la unidad habitacional La Margarita, 
asentamiento de edificios multifamiliares que floreció en la década de los 70 como modelo de desarrollo 
urbano, y que hoy muestra claros signos de agotamiento. 
Sobre población, incumplimiento de normas en materia preservación ambiental y urbana; invasión de áreas 
destinadas para uso común; cambios en la vocación de departamentos, ambulantaje y desbordamiento de la 
delincuencia. Hay quien afirma existe un creciente consumo y comercialización de drogas al menudeo. 
La unidad habitacional La Margarita en Puebla tiene unos 35 mil habitantes. Es una ciudad dentro de la capital 
de Puebla. Y por su dimensión es mercado cautivo para este gigante de la venta de artículos de primera 
necesidad, Wal Mart que no ha podido instalarse por la oposición de un sector importante de sus condóminos. 
Un empresario con vínculos con el sector más conservador del Partido Acción Nacional como el ex consejero del 
Instituto Electoral del Estado, José Manuel Rodoreda ha realizado gestiones para la instalación de esa firma en 
La Margarita, en detrimento de la postura de los habitantes. 
El 22 de marzo de 2009 el priista Fernando Ariza de la Fuente, ex secretario de Fomento Económico en la 
administración de la ahora candidata al Senado, Blanca Alcalá Ruiz había dicho que Wal Marta abriría las 
puertas con una inversión de 175 millones de pesos.  
La sospecha de que detrás de la expansión de la cadena de tiendas en Puebla cuya sede se encuentra en el 
estado norteamericano de Arkansas hubo un acuerdo poco claro, deberá ser tomado con reserva. Pero ya 
sabemos que en tiempos de campaña, la reserva y la razón es el último recurso en ser utilizado. Cuestión de 
tiempo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
En lo oscurito, el nombramiento de secretario ejecutivo del IEE 
* Gustavo Pale Beristáin, uno de los candidatos a ocupar esta cartera 
* ¿Compromiso por Puebla obtendrá su registro como partido estatal?  
Mayo será un mes intenso y complicado para el Instituto Electoral del Estado (IEE), ya que sus 
consejeros tendrán que aprobar el nombramiento de quien se hará cargo de la Secretaría Ejecutiva 
—figura que vino a sustituir a la Dirección General y la Secretaría General— y además resolver sobre las 
tres solicitudes de partidos políticos estatales que recibió. 
Ambas cuestiones darán mucho de qué hablar, pues pese al plazo de 90 días que fijó el Congreso 
del estado, a partir de la publicación de las reformas y adiciones al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales, para que el Consejo General designara al secretario ejecutivo a propuesta de una terna 
del consejero presidente, el proceso para nombrarlo ha sido totalmente opaco y discrecional. 
A menos de un mes de que venza el plazo, los consejeros aún desconocen de manera oficial cuál 
será el procedimiento a seguir para el nombramiento de este importantísimo funcionario, quiénes 
integrarán la terna que proponga el presidente del IEE, y el mecanismo a seguir para seleccionar al 
mejor. No saben si la evaluación de los prospectos será abierta o cerrada, o si tendrán la posibilidad de 
reunirse con ellos, previo a la votación, para examinarlos o interrogarlos acerca de sus razones para ocupar el 
cargo. 
Lo único que saben es lo que ha trascendido en algunas notas y columnas políticas: que el consejero 
presidente Jorge Sánchez Morales ha sido visto en varias ocasiones en Casa Aguayo, en la oficina del 
secretario general de gobierno del estado, Fernando Manzanilla Prieto; que el candidato inicial para la 
Secretaría Ejecutiva era Fernando Aggís Bitar —quien fue director jurídico y director de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del IFE—pero que no le llegaron al precio, y que uno de los nuevos prospectos es 
Gustavo César Pale Beristáin, secretario del magistrado José Alejandro Luna Ramos, de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Otro tema que los consejeros tendrán que resolver hacia finales de mayo es la procedencia o 
improcedencia de los tres grupos de ciudadanos que solicitaron su registro como partidos políticos 
estatales: Compromiso por Puebla, Partido Ciudadano Anticorrupción y Pacto Social de Integración. 
Este asunto, como muchos otros del IEE, también está pendiente, pues apenas el viernes la directora de 
Prerrogativas, Partidos Políticos y Medios de Comunicación, Amalia Varela Serrano, turnó a los 
consejeros las observaciones e inconsistencias que halló en la documentación que estas agrupaciones 
presentaron a fines de febrero para obtener su registro como partidos estatales. 
Extraoficialmente se sabe que hasta ahora no se ha podido efectuar la compulsa solicitada por 
algunos consejeros del IEE para verificar los registros de afiliación de estas agrupaciones, a fin de 
corroborar la autenticidad de sus supuestos adeptos cruzando la información de su domicilio y credencial de 
elector con los datos que aparecen en el Registro Federal de Electores. 
¿A quién se le encargará la elaboración del proyecto de resolución que determinará si estos grupos 
ciudadanos obtienen o no su registro como partidos estatales? 
¿A la comisión especial que integran ocho de los nueve consejeros salientes, y que ha conducido el 
proceso desde el comienzo o al nuevo secretario ejecutivo que se elija antes del 22 de mayo? 
El plazo de 90 días naturales que tiene el Consejo General del IEE para resolver qué organizaciones 
obtienen su registro como partido estatal vence el 29 de mayo. 
¿A poco esta ingrata tarea será la primera encomienda del nuevo secretario ejecutivo, cuyo 
nombramiento se dará por ahí de la tercera semana de mayo? 
Si así fuera, ¿cómo le hará para resolver en menos de una semana qué agrupaciones cumplen con 
todos los requisitos, y cuáles otras se quedan en el camino? 
¿Qué posición asumirá el nuevo secretario ejecutivo del IEE ante la solicitud de un grupo de constituirse 
en partido político estatal usufructuando el nombre y el emblema empleados por el hoy gobernador 
Rafael Moreno Valle con la coalición partidista que lo llevó al poder? 
¿A poco con esta papa caliente se estrenará el nuevo secretario ejecutivo del Instituto Electoral del 
Estado? Son preguntas, que conste. 
*** 
Simón dice:“… ven y explícales, por qué tú juegas con las mentes… “ 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Periférico: La Cloaca Mayor de Puebla 
Por años, gobernadores como Melquiades Morales o Mario Marín y empresarios como los hermanos Rafael, 
Alejandro y Gabriel Posada Cueto –de Grupo Proyecta-, hicieron del maltrecho, siempre olvidado, Periférico 
“Ecológico” de Puebla el negocio de sus vidas: los primeros permitieron la violación deliberada de decretos 
y reglamentos, y los segundos produjeron millones y millones de pesos mediante la venta ilegal de cientos, tal 
vez miles, de metros cuadrados de tierra que no les pertenecían. 
Y es que poco a poco, de forma silenciosa pero sistemática, fueron modificando la traza general del llamado Anillo 
Periférico para explotar comercialmente a lo largo de sus más de 42 kilómetros derechos de vía, bandas del 
transporte público y bandas ecológicas que resguardaba el proyecto original, y que hoy han desaparecido. 
Peor: con una impunidad sorprendente, cambiaron los usos y destinos del suelo de los terrenos colindantes 
a la gran vialidad poblana, proyectada y construida con altas especificaciones técnicas para lograr una velocidad 
permisible de 100 kilómetros por hora.  
La violación a los proyectos ejecutivos de los diamantes y distribuidores que forman parte de los accesos 
a través de las vialidades radiales y ramales, es una de las causas principales de los terribles accidentes 
que todos los días sufren automovilistas que se incorporan al Periférico. Se trata, sin duda, de corrupción 
y de negligencia criminal, que deberían castigarse con todo el peso de la ley. 
Los empresarios beneficiarios de este esquema mafioso crearon grandes desarrollos residenciales, como 
Lomas de Angelópolis o La Vista Country Club, y construyeron gasolineras y diversas áreas comerciales, 
que significaron miles de cientos de pesos que fueron a parar a sus bolsillos, bolsillos privados a costa de un bien 
público. 

 
De acuerdo con una investigación técnica y jurídica, el plan maestro establecía que el Anillo Periférico Ecológico 
contaría con dos arroyos de circulación vehicular, provistos de un acotamiento al lado izquierdo de un 
metro de ancho, es decir, hasta tres carriles de 3.50 metros de ancho cada uno y un acotamiento al lado derecho 
de 3.00 metros de ancho. Entre los arroyos de circulación se incluía una banda separadora de 21 metros de 
ancho. 
Tal y como se muestra en las siguientes gráficas, todo eso se ha vendido, pese a lo marcado en la Ley de 
Desarrollo Urbano, el Programa de Desarrollo “Angelópolis”, el Plan Maestro Integral de Vialidad y Transporte, y el 
Proyecto de Construcción del Anillo Periférico de la Zona Metropolitana de la Ciudad de Puebla. 
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Sin duda, una cloaca. 
Peor: la Cloaca Mayor de Puebla. 
¿Qué pensará de todo esto el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, actual candidato al Senado? 
¿El caso no amerita una gran investigación oficial? 
Después de todo, él fue, durante su sexenio, el autor del Periférico. 
Un Periférico que con los años terminó siendo protagonista silencioso de uno de los temas de corrupción más 
graves –y más impunes- de la historia del estado. 
¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/04/6.jpg
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Las manos negras de Elba Esther Gordillo  
Elba Esther Gordillo Morales es sin duda alguna quien propició el cambio o decadencia o renuevo del PRI. Esto 
porque la debacle y renacimiento de ese partido dio inicio cuando la maestra lo abandonó para ayudar a que el 
panista Felipe Calderón ganara la presidencia de México, valiéndose de trucos electoreros que parecían 
superados. Una vez cobradas sus cuotas, doña Elba Esther fortaleció su propio organismo político e hizo 
gobernadores a varios ex priistas, entre ellos a Rafael Moreno Valle.  
Después de sus peripecias y conflictos librados en el poder político nacional, como por ejemplo el vilipendio en 
su contra (revelaciones del ex director del ISSSTE), la señora Gordillo Morales amenaza con regresar a su redil 
original cautivada por la presencia y posibilidades de Enrique Peña Nieto, el candidato que empezó a serlo 
cuando, a través de una de sus filiales, Televisa lo adoptó con el interés de llevarlo a ocupar la gubernatura del 
Estado de México, cargo desde el cual empezaron a crearle la imagen que hoy tiene, precisamente para 
convertirlo en el sucesor de Calderón Hinojosa.  
Por esa y otras razones derivadas del ejercicio del poder, el Panal inició su nuevo ciclo trabajando y operando 
para dar votos a Peña Nieto, acciones validadas e incluso apoyadas por los mandatarios con el sello de la 
lideresa, marca que por cierto está grabada ad perpetuam. 
Sirva lo anterior como punto de partida de esta y otras columnas relacionadas con la “democracia” que 
vivimos. Ahora va una de las historias engranadas en el actual proceso cuyo eje, como ya lo dije, se llama Elba 
Esther Gordillo Morales.  
Candidatos por negociación 
Antes de aceptar la postulación, varios de los candidatos que disputan la diputación federal y el escaño 
senatorial, recibieron el llamado de un importante funcionario morenovallista. “Queremos que compitas por 
equis distrito”, fue el primer canto de sirena que escucharon. Y el “aunque vas a perder”, la siguiente cantaleta 
que sirvió de preámbulo al compromiso-promesa sobre el futuro político-burocrático que espera a cada uno. Y 
el “no gastarás ni un centavo y además el tiempo y esfuerzo que dediques te serán debidamente retribuidos”, 
la ulterior tonadilla que seguramente les hizo sonreír y sentirse un poco menos traidores al PRI. Hubo incluso 
ofertas derivadas del “vas a perder” y las consabidas retribuciones para quienes, en vez del Panal, escogieran 
al PRI, siempre y cuando aceptaran adicionarse al proyecto presidencial 2018.  
El primer paso o razón de esta estrategia es, como ya lo dije, beneficiar y colaborar para que el Partido Nueva 
Alianza conserve su registro y al mismo tiempo su lideresa moral (eufemismo éste parecido al de Gonzalo N. 
Santos) cumpla el compromiso pactado con Enrique Peña Nieto. 
Voto diferenciado 
A partir de esa estrategia que nada tiene de democrática puesto que representa –depende su punto de vista– 
la burda o fina manipulación del electorado, los gobernadores afiliados (entre ellos el poblano) garantizarán 
(dependiendo el éxito de la votación selectiva que proyectan) su sobrevivencia política. Esto a pesar de ser 
considerados desertores del PRI y por ende enemigos en las urnas, en algunos casos –como el de Puebla– con 
el célebre e histórico resultado electoral que conocemos.  
Aunque perdiese la elección presidencial, Josefina Vázquez Mota podría quedar satisfecha y contenta con la 
estrategia de marras, ya que sus correligionarios ganarían varios de los distritos en disputa, los que 
históricamente han dado votos al PAN, los mismos en donde contienden las “mejores cartas” del Panal cuya 
función será quitarle votos a sus ex correligionarios priistas (para que la cuña apriete…). Qué mejor definición 
que la del “divide y vencerás…”, acto de poder cuyos derechos deberían pagarse a los descendientes de 
Maquiavelo.   
Por su parte, los candidatos al Senado (cándidos, les dicen) tienen el mismo origen, causa y futuro de sus 
compañeros que aspiran a ser diputados federales: formar parte del proyecto 2018 que involucra a los amigos 
de Moreno Valle, y para ello contar con las retribuciones del caso.  
Se trata, pues, de la sesuda estrategia política que muestra cómo se puede jugar y apostar en esta travesura 
diseñada para el beneficio, no de la sociedad sino de grupos políticos cuya estructura está sustentada sobre las 
columnas que representa el poder de Elba Esther Gordillo. El caso paradigmático lo tenemos en Puebla, 
precisamente, entidad en la cual se puso a funcionar el engranaje que, igual que su logotipo, tiene varios 
colores y facetas o máscaras, incluidas las que se necesitan para quedar bien con el PRI, con el PAN y con el 
Panal, tema éste que habremos de analizar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
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(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Felipe Calderón y Rafael Moreno Valle por encima de la ley  
Cuando un funcionario protesta (en México no se jura) cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que 
de ella emanen, aceptando que en caso de no hacerlo la nación se lo demandará, se compromete a respetar el 
Estado de Derecho. Esta situación es la que asegura la tranquilidad de los ciudadanos que están ciertos de que 
independientemente de filias y fobias, se actuará conforme a le ley, y que nadie estará por encima de ella. 
Esto no sucede en la práctica política. En el caso de Felipe Calderón ha violado la Constitución en varios casos 
pero por ahora sólo señalaré las decisiones del Instituto Federal Electoral. 
Con una votación de siete contra dos, el Consejo General del Instituto Federal Electoral confirmó que el 
presidente Felipe Calderón fue responsable (por segunda vez en dos años) de violar la Constitución en su 
artículo 134; anteriormente había sido el 41, al distribuir 200 mil ejemplares de una carta en donde manifiesta 
logros de su administración, dirigido a los contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Sin 
embargo, la sanción será una amonestación o regaño, ya que no se puede enjuiciar al Ejecutivo Federal; la 
única causa que por grave amerita juicio es traición a la patria. 
Lo importante no es si una carta personal del Presidente de la República, agradeciendo el pago de los 
contribuyentes y exaltando los logros del gobierno panista, influirá para que se vote por Josefina Vázquez, sino 
que conociendo la limitación constitucional, Calderón haya retado a la autoridad y menosprecie la inteligencia 
de los mexicanos. 
Por otra parte Rafael Moreno Valle ha incurrido en desacato al desatender una orden de un Juez Federal, en el 
caso del amparo de Inmobiliaria Hena S.A. de C.V.  
El  11 de marzo de 1911 el gobierno del estado de Puebla, cumpliendo una determinación del Juez Segundo de 
lo Civil de Cholula, tomó posesión del parque conocido como Valle Fantástico. Por ello Inmobiliaria Hena S.A. de 
C.V. demandó la protección de la justicia federal, mediante el amparo que fue remitido al Juez Segundo de 
Distrito en Puebla bajo el expediente 394/2011. 
Este juicio de Amparo ya tuvo una sentencia definitiva con fecha 6 de enero, señalando que se le otorgaba la 
protección de la justicia federal para que el Gobierno del estado se abstenga de vigilar usar y explotar el predio 
llamado Valle Fantástico. 
En contra de esta sentencia tanto el Gobierno del estado, como el Juez Segundo de lo Civil de Cholula, a quien 
se le fijó una sanción por haber actuado abiertamente a favor del Gobierno poblano, interpusieron un recurso 
de revisión que fue remitido al Segundo Tribunal Colegiado en materia civil del Sexto Circuito, donde fue 
radicado bajo la Toca de Revisión 67/2012, mismo que está pendiente de resolución. 
Sin embargo, a pesar de estar notificado de esta sentencia (tan es así que se interpuso recurso de revisión) se 
retiraron los juegos mecánicos y se inició la construcción del Parque Metropolitano. Esto a la vista de todos los 
que circulamos diariamente por ese lugar. La inmobiliaria el 5 de marzo de 2012 promovió un incidente con el 
fin de que el Juez Federal “congele el inmueble” hasta que se resuelvan los Recursos de Revisión. Para ello se 
determinó una inspección judicial, la que en una primera ocasión (9 de abril) no permitieron que se realizara 
porque el depositario judicial no había sido notificado. En la segunda inspección, y estando notificado el 
Procurador General de Justicia, tampoco les permitieron el acto , lo que resulta indignante es que sacaron los 
camiones que todos los días están estacionados dentro del predio y también a los trabajadores para engañar a 
las autoridades federales. A pesar de ello no se pusieron de acuerdo con Amy Camacho y ésta declaró que 
nadie le había indicado que suspendiera las obras del Parque Metropolitano, mismas que se realizan en el 
predio en litigio. 
Lo importante no es si simpatizamos o no con el empresario Ricardo Henaine, o si estamos de acuerdo con que 
se le haya autorizado una donación onerosa, lo trascendente es que no se está respetando una determinación 
de un Juez Federal, violando la Constitución que se prometió cumplir y hacer cumplir. Esto deja a los 
ciudadanos poblanos en la indefensión, pues en cualquier caso que el gobernador Moreno Valle, decida que no 
le gusta la actuación de un ciudadano, puede desconocer el debido proceso y las determinaciones 
constitucionales. 
Por diez votos contra uno, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, destituyó de su cargo el 19 de este mes 
al diputado panista, del Congreso de Jalisco, Gustavo Macías Zambrano, y ordenó su inmediata consignación 
ante un juez federal, para que se determine si el ahora ex legislador es responsable del delito de abuso de 
autoridad, por desacato al máximo tribunal del país. La razón: la Corte había ordenado frenar la sesión del 23 
de agosto de 2011, en la que se nombró a cuatro magistrados estatales, ya que se le había notificado al 
Congreso local una suspensión en vía de controversia constitucional. Se espera que se dicte a la brevedad la 
orden de aprehensión. 
En el caso del desacato cometido por el gobierno poblano, ¿a quién se responsabilizará: al procurador, a la 
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secretaria de Sustentabilidad, o a quien les dio instrucciones? Recuerden funcionarios violadores de nuestras 
leyes, que la sociedad demanda que nadie esté por encima de la Ley, empezando por ellos.  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Asesino de Agnes Torres pierde amparo  
Agustín Flores Zenchnelli uno de los cuatro presuntos asesinos de la activista Agnes Torres perdió el juicio de 
amparo 523 / 2012 que promovió ante el Juzgado Séptimo de Distrito por lo que no saldrá de prisión y el 
proceso penal que pesa en su contra sigue su curso.  
El pasado 22 de marzo este reportero escribió lo siguiente:  
“Por separado, dos de los cuatro jóvenes detenidos por el homicidio de la activista Agnes Torres Hernández 
solicitaron al Juzgado Séptimo de Distrito que no los tengan incomunicados y les otorgue un amparo para 
recuperar su libertad de forma inmediata,  al alegar que son falsas las imputaciones hechas en su contra por 
parte de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla.  
El pasado 18 de marzo el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, presentó a Luis Fernando Guerra 
Mazzoco, Agustín Flores Zechinelli y Marco Antonio Berra Spezzia como responsables del homicidio de la 
activista e indicó que hay otro menor de edad detenido por la misma causa, además de que Jorge Flores 
Zechnelli era novio de Agnes Torres y todavía se encuentra prófugo de la justicia. 
 Datos recabados por  este reportero indican que en las últimas horas Agustín Flores Zenchnelli promovió el 
juicio de amparo 523 / 2012 y Marco Antonio Berra Spezzia el juicio 522 / 2012, ambos en el Juzgado Séptimo 
de Distrito, en los que acusan a Víctor Carrancá de realizar una detención ilegal y piden al juez federal que los 
deje salir de forma inmediata”.  
Hasta aquí la cita.  
Ahora lea el resolutivo del amparo que se declaró sobreseído:  
“SE SOBRESEE en el presente juicio de garantías contra actos del Procurador General de Justicia del Estado, 
Director General de la Policía Ministerial del 
Estado y Delegada de la Procuraduría General de la República en el Estado de Puebla, en términos del 
considerando tercero del presente fallo”. 
Así que el procurador ya ganó la primera pelea y falta el segundo amparo de Marco Antonio Berra Spezzia. 
**      **      **  
Patricia Leal Islas ya demostró que no es una candidata suplente de adorno y demostró el pasado sábado su 
poder de convocatoria al reunir a más de 700 mujeres para que escucharan sus propuestas y la de su 
compañero de fórmula Javier Lozano Alarcón.  
La candidata suplente tiene su propio capital político y eso sumará votos a su compañero.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que en el municipio de Guadalupe Victoria, correspondiente al Distrito electoral federal 3 de Teziutlán, se 
ubicó a un automóvil marca VW con placas TXC 97-53 de la Secretaría de Salud del programa Seguro Popular, 
junto a una camioneta Pick Up con despensas, del candidato suplente del PAN, Jorge Garcilazo Alcántara. 
Los conductores de ambos vehículos realizaron diferentes recorridos por la cabecera municipal y otros 
municipios serranos donde se realizan actividades proselitistas, para posteriormente reunirse en el negocio “La 
Troje”. Preguntan ciudadanos las razones de la presencia de un vehículo oficial. 
:Que los diputados federales Alberto González y Óscar Aguilar acompañaron a la candidata priista al 
Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, en un acto proselitista en Chalchicomula de Sesma, donde realizó 
un acto masivo en el Salón San Andrés, en los dominios de Melquiades Morales. 
En una reunión con campesinos cenecistas de la región, el legislador Alberto González, al elogiar a Alcalá, se 
pronunció por erradicar en el PRI la idea de que la política es sólo asunto de hombres, “porque las mujeres 
también son seres humanos” (sic). 
:Que los encargados de seguridad del Foro Artístico de la Feria de Puebla deberían estar capacitados para 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Maestros dejan solo al dirigente del SNTE 51 en su campaña de Ajalpan 
El secretario general de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, en público y privado se ufana de que el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas lo hará ganar la elección del Distrito XVI de Ajalpan. Sin 
embargo, la estructura del sindicato que representa se está cobrando algunos agravios y no se está sumando a 
su campaña, lo está dejando solo; lo cual ya se ha hecho evidente, ya que su rival, el dirigente de Antorcha 
Campesina, Lisandro Campos Córdoba, lo está superando en todo: en respuesta a actos públicos, en 
propaganda y organización de su ejército electoral. 
La campaña de Cirilo Salas necesariamente tiene que compararse con la de su homologo Eric Lara Martínez, el 
secretario general del SNTE 23 y candidato del Panal por el Distrito VII de Tepeaca, en donde se percibe que sí 
está llegando dinero del sindicato magisterial, que está movilizada la mayor parte de la estructura federal del 
magisterio y se sabe, que brigadas de Nueva Alianza están recorriendo municipio por municipio para intentar 
captar a los operadores y líderes locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Mientras Eric Lara reunió, en su primer acto de campaña a unas 5 mil personas, entre maestros, priistas y 
perredistas de la zona; Salas Hernández organizó un acto para mil asistentes, al cual apenas llegaron unas 300 

contener las aglomeraciones, algo que no demostraron durante el concierto de la oaxaqueña Lila Downs, el 
sábado 21, que pudo provocar hechos lamentables. 
A unos minutos de iniciar el concierto los encargados de la vigilancia colocaron estructuras metálicas para 
impedir el paso de la gente porque se había cubierto el cupo, sin embargo, la turba humana presionó hasta dar 
el “portazo” y superar a los uniformados, ocasionando un peligroso sobrecupo. 
:Que Lila Downs apareció en el escenario con muletas, y pese a su problema de salud, se entregó a un 
auditorio que no tuvo la menor duda en ovacionarla. 
:Que finalmente se confirmó para el viernes 27 la presencia en la ciudad capital del candidato presidencial 
priista, Enrique Peña Nieto, porque hasta el sábado pasado se les había notificado de la cancelación de la gira 
programada el jueves 26 y no tenía otra fecha 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145404 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Colgarán a JVM de los logros del gobierno de alternancia  
Salvo Javier Lozano Alarcón y algunos candidatos a diputados, como Inés Saturnino, Néstor Gordillo o Antonio 
Vázquez, la candidata presidencial panista no existe fuera de la zona metropolitana. 
Fuera de la ciudad-estado, los anuncios espectaculares los acapara el candidato al Senado de la República de la 
primera formula. 
En los municipios, en las bardas estratégicas, predominan las del candidato del PRI Enrique Peña Nieto. 
Fuera de la ciudad capital, además de la inexistencia de la imagen de Josefina Vázquez Mota, da la impresión 
de que hay dos tipos de campaña en el Partido Acción Nacional. 
En los municipios gobernados por la coalición Compromiso por Puebla, afines al morenovallismo, no existe la 
publicidad de candidatos del PAN con la leyenda: “Para seguir transformando Puebla”. 
“Josefina diferente” no aparece como imagen en las principales vías carreteras estatales y de cuotas de pago 
en territorio poblano, del otro, sí. 
A diferencia del PRI que se cuelga de la imagen del mexiquense Peña Nieto, en el PAN pocos quieren aparecer 
al lado de Vázquez Mota. 
En contraste, son algunos de los abanderados de Acción Nacional quienes se han colgado o los han colgado de 
los logros y la imagen del gobernador con el eslogan “Para seguir transformando Puebla”. 
Germán Tena, el delegado de la campaña presidencial de la panista, quien recientemente avaló aquella postura 
de colgarse de los logros del gobierno estatal, anunció ayer la homologación de campañas de todos sus 
candidatos. 
Los aspirantes al Senado y a los 16 diputados federales “ajustarán sus imágenes” con la aspirante presidencial 
Josefina Vázquez Mota. Es decir, colgar a “La Jefa” de las campañas de los candidatos del eslogan “Para seguir 
transformando Puebla”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145400 
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personas. Por esa razón la mayor parte de la comida que se compró para un desayuno masivo, acabó en la 
basura. Y lo que más destacó, fue la ausencia de importantes grupos de profesores de la cabecera distrital y 
de la Sierra Negra. 
Nada de lo que ocurre en Tepeaca se percibe en Ajalpan, a donde es notorio que Cirilo Salas no ha logrado 
financiamiento para sus actividades proselitistas, no tiene el respaldo de la estructura del sindicato y el equipo 
de campaña está formado, en su mayoría, por hombres jóvenes que son ajenos al SNTE, Partido Nueva Alianza 
y al manejo de estrategias electorales. 
Ese comportamiento es resultado de dos factores: En Ajalpan el sentir del grueso de los maestros es que el 
actual dirigente del SNTE no hizo nada para mejorar las condiciones de los docentes de esa región, pese a que 
él es oriundo de esa zona. 
Cirilo Salas llegó al cargo de secretario general sin un grupo político, y se va del cargo sin haber formado un 
grupo político. Por eso, muchos maestros se presentan a las reuniones de Nueva Alianza, pero al final no 
acaban haciendo el trabajo político que les piden o fingen que cumplieron con las tareas. 
Se sabe que el gobernador mandó a Romeo Zenteno, un viejo dirigente del Partido Revolucionario Institucional 
que ahora a está a favor de la causa de Nueva Alianza, a levantar la campaña de Cirilo Salas; pero dicho 
operador está siendo relegado por el equipo del secretario general del SNTE 51, que no le permite organizar 
las estrategias, no cuenta con personal y con fondos económicos. 
El equipo de Cirilo Salas, formado por unas 15 personas, tiene dos cabezas visibles. Por un lado está al frente 
un muchacho de nombre Marcos, quien fue docente en el Tecnológico de Ajalpan y laboró en el gobierno 
municipal de Tehuacán. Nunca ha estado a cargo de una campaña electoral y sus labores tienen un pobre 
impacto. 
Por otro lado, están Elfega Martínez y su hijo Luis Enrique Sánchez, quienes son parientes de los propietarios 
del restaurante “El Burladero”, de la ciudad de Puebla, y se encargan de las finanzas. Estas dos personas son 
quienes niegan todo tipo de gastos que implica las actividades proselitistas de un candidato a diputado federal. 
La falta de fondos económicos no tendría mayor problema si no fuera entre los maestros de la zona ha 
empezado a trascender que no hay dinero para las labores proselitistas, pero si para los gastos personales del 
equipo de campaña. 
Y es que Cirilo Salas alquiló dos casas en Ajalpan. Un inmueble que como cuartel electoral. Y otro más, 
conocido como “la casa verde”, que es donde pernocta el candidato y la mayor parte de los integrantes de su 
equipo, y son conocidas las reuniones sociales que acaban en la madrugada. 
También se sabe que la gente que se integró al equipo de Salas no les paga o les da un ingreso económico 
muy bajo. Su participación está condicionada a que cuando concluya la campaña les podrían dar, como 
recompensa, plazas de maestros de tiempo completo categoría C. 
Lo anterior, ha generado un clima de malestar contra Salas, ya que muchos maestros que hacen trabajo 
político en la zona a favor del SNTE y a su vez ejercen sus plazas de docentes, tienen años esperando un 
ascenso y no se les dan ningún beneficio, a diferencia de la gente que llegó con el secretario general del 
sindicato que pronto tendrían tiempos completos. 
Al inicio de la campaña quien parecía ser un aspirante débil era Lisandro Campos Córdoba, quien es dirigente 
de Antorcha Campesina, candidato del Partido Revolucionario Institucional y fue muy repudiada su postulación 
principalmente entre los priistas de Ajalpan. De hecho, no se ha logrado que el aspirante antorchista sea 
aceptado por varios grupos del tricolor. Y se supone que la estrategia del Panal era captar a esos núcleos de 
inconformes. 
Eso no ha sido así; quien ha estado captando a los grupos del Partido Revolucionario Institucional inconformes 
con Lisandro Campos, es la ex priista y ahora candidata del Partido Verde Ecologista de México, Edith Cid 
Palacios, quien ya fue legisladora local por Tepexi de Rodríguez. 
El Distrito XVI tiene dos zonas fundamentales. La de Ajalpan y la de Tepexi de Rodríguez. No se puede ganar 
el distrito si no se logra sacar un buen resultado en el segundo de estos municipios, en donde el voto priista 
está fragmentando en tres: los que controla Antorcha Campesina, así como las familias Flores y Ojeda. 
Cuando arrancó la campaña en el Panal se tenía claro que si Salas lograba el apoyo de los Flores y los Ojeda, 
que a su vez no estaban de acuerdo con Lisandro Campos, tenía muchas posibilidades de derrotar a Antorcha 
Campesina. Eso no ocurrió. 
Actualmente la ex priista Cid Palacios está haciendo campaña en contra del Panal y ya tiene el apoyo de la 
familia Flores. Esa situación le permite a Antorcha Campesina tener un buen escenario para poder ganar la 
elección en Tepexi de Rodríguez, y por ende, derrotar al dirigente del SNTE 51 en todo el distrito. 
A lo anterior, se debe sumar que Antorcha Campesina logró que los labriegos  de la zona puedan comprar 
fertilizante a mitad de precio, además de repartirles arados y granos. Mientras que el Panal brilla por su 
ausencia en propaganda y apoyo de los maestros. 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maestros-dejan-solo-al-dirigente-del--snte-51-en-su-
campana-de-ajalpan_id_6638.html 

 
(Editorial) 
 
Error que el ejército controle una evacuación 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, efectuó el pasado viernes un sobrevuelo por las 
comunidades ubicadas en las faldas del volcán Popocatépetl, en el territorio de cuatro entidades federativas: 
Puebla, Tlaxcala, el estado de México y Morelos. En ese marco, el titular del Poder Ejecutivo federal dio a 
conocer que la Secretaría de la Defensa Nacional tendrá el control absoluto de una eventual evacuación. 
Desde nuestra opinión esto es una equivocación y un retroceso, pues la amenaza de un desastre en el 
Popocatépetl se ha estudiado a partir de una experiencia social a lo largo de 16 años, misma que no puede ser 
atendida por el Plan DNII del Ejército como si se tratara de un sismo impredecible o de una inundación no 
controlada. 
La evacuación del volcán Popocatépetl es compleja e implicaría la movilización de 40 mil personas en una 
primera etapa, y en una segunda hasta de 160 mil. Esta debe llevarse a cabo en estrecha vinculación con los 
habitantes de las localidades, que son 40, considerando a los líderes naturales de las localidades, a la iglesia y a 
todos los actores sociales importantes. 
En Puebla se tiene la experiencia de dos evacuaciones y de otros dos intentos no realizados, por lo que se llegó 
a diseñar el plan operativo más avanzado del país en su momento. 
El Ejército debe coadyuvar en esta tarea de movilización de la gente, pero no tener todo el control. La decisión 
del presidente de delegarle esta función y el silencio de las autoridades locales indica que el gobierno del estado 
no tiene recursos para resolver desde el punto de vista civil una posible evacuación, tal como lo establece la 
legislación local y federal en la materia. 
Ojalá que el volcán no obligue a una operación de evacuación en estas condiciones, en las que pareciera que no 
hay la organización suficiente y habría un comportamiento improvisado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/error-que-el-ejercito-controle-una-
evacuacion_id_6637.html 

 
 

 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las encuestas 
• Avanzan las obras 
• El volcán vuelve a la calma 
A estos momentos las publicaciones de las encuestas que miden las preferencias electorales de los candidatos a 
la Presidencia de la República se hacen más intensas y provocan también las mas diversas reacciones, sin 
embargo, la generalidad mantiene como puntero a Enrique Peña con diferencias que van desde los 15 y hasta 
los 20 puntos, según la encuestadora de la que se trate. 
Por su puesto que para quienes los números les son desfavorables, no dan crédito a estas mediciones o las 
descalifican, sin embargo, suelen ser un referente importante de lo que podría ocurrir el día de la jornada 
electoral. 
Hace unos días, Consulta Mitofsky presentaba un comparativo del comportamiento del electorado en las últimas 
dos elecciones presidenciales y casualmente el mes de abril ha marcado la pauta para el desenlace final el día 
de los comicios y explica que por ejemplo, en la elección del 2000, el candidato del PAN, Vicente Fox Quesada 
registraba un 40% de las preferencias, el abanderado priísta Francisco Labastida Ochoa había caído y tan solo 
se ubicaba 2 puntos porcentuales arriba de Fox, en tanto que el aspirante perredista, Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano llegaba al 15% de las preferencias. 
Para el 2006, el Partido Acción Nacional y su candidato, Felipe Calderón Hinojosa presentaba el 36% de las 
preferencias, en tanto que el Partido Revolucionario Institucional y su abanderado Roberto Madrazo Pintado 
alcanzaba el 26% y el representante del Partido de la Revolución Democrática, Andrés Manuel López Obrador 
se ubicaba con el 35% de las preferencias. 
Mientras ahora, en el 2012, las mediciones realizadas en este mes de abril y las diferentes encuestas 
realizadas, ubican a la abanderada del PAN, Josefina Vázquez Mota con un 28% de las preferencias, a Enrique 
Peña Nieto, candidato del PRI se ubica con 49% en tanto que Andrés Manuel López Obrador, representante de 
la izquierda asciende a un 22% de las preferencias, aunque algunas como Demotecnia ya declaran un empate 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maestros-dejan-solo-al-dirigente-del--snte-51-en-su-campana-de-ajalpan_id_6638.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maestros-dejan-solo-al-dirigente-del--snte-51-en-su-campana-de-ajalpan_id_6638.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/error-que-el-ejercito-controle-una-evacuacion_id_6637.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/error-que-el-ejercito-controle-una-evacuacion_id_6637.html
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técnico entre él y Vázquez Mota. 
Finalmente, será el día de la jornada electoral cuando todo se defina, sin embargo estos ejercicios suelen ser 
interesantes y focos de atención de los propios candidatos, quienes, como la panista, han decidido dar “golpes 
de timón”, ante lo que parece ser una estrepitosa caída de su campaña, que nada más, no termina de prender. 
Este fin de semana se intensificaron las actividades de supervisión de las obras que habrán de inaugurarse 
entre el sábado 4 y el domingo 5 de mayo, a cargo del Presidente de la República Felipe Calderón. El 
gobernador hizo un recorrido por el Viaducto Zaragoza, el Río Atoyac y el Parque Metropolitano; mientras que 
el Secretario General de Gobierno supervisó los avances de la Academia de Policía Ignacio Zaragoza, donde se 
contará con tecnología de punta y capacidad para albergar a 400 alumnos y 30 instructores. 
Estas obras emblemáticas sin duda que serán un parte aguas importante para Puebla porque atienden los 
aspectos mas relevantes para el desarrollo de la entidad: la seguridad, infraestructura y comunicación y 
finalmente el cuidado del medio ambiente. 
Luego del susto del volcán el fin de semana, parece que su actividad ha vuelto a la calma y solo dejó, como en 
las ocasiones anteriores, espectáculos visuales increíbles y un repaso a los planes de contingencia. La gente 
que vive en las comunidades cercanas al Popocatépetl, también han aprendido a vivir con el volcán, sobre todo 
los menores de edad que saben perfectamente qué hacer en caso de una contingencia mayor. 
Por el momento, la madrugada del sábado se registró la mayor actividad cuyo testimonio fue levantado por 
nuestro fotógrafo Raúl Rodríguez y que hoy presentamos a nuestros lectores. Las autoridades federales 
informan de la sensible baja de los movimientos eruptivos y al parecer no habrá necesidad de pasar a la 
siguiente fase que ya era la roja con la evacuación respectiva de las comunidades en riesgo. 
CONFETI…lo que faltaba al Puebla de la Franja…ayer al término del partido en el que el América derrotó al 
equipo, un grupo de aficionados invadió la cancha…esto podría generarle el veto del Estadio para el próximo 
torneo…el panorama se complica para el futuro del futbol, al menos del equipo de Ricardo Henaine. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4413 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
LÓPEZ OBRADOR Y PEÑA NIETO EN LA DECISIÓN FINAL DE JULIO 
Al darse por hecho el abordaje al segundo lugar en la contienda presidencial del tabasqueño ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, las grandes mayorías del electorado consideran que esto permite vislumbrar que la pelea 
tendrá un cerrado final el primero de julio entre él y el poseedor del primer lugar de las encuestas ENRIQUE 
PEÑA NIETO, sin menoscabo de que la guerra sucia orquestada y ejecutada estratégicamente por el PAN de 
JOSEFINA VÁZAQUEZ MOTA, se incremente hasta el grado de hacerla peligrosa. 
En todos los partidos existen quebrantos, porque ante las ambiciones de sus actores que quisieron y no fueron, 
se provocaron fisuras que se conocen y se comentan, aunque dirigentes y candidatos hablen de unidad y 
fortaleza de sus filas. El mexiquense se mantiene en punta y le reconocen una campaña apropiada, bien 
diseñada y mejor conducida en las más de una docena de entidades federativas visitadas hasta el momento, 
donde aborda los problemas vitales del país que requieren de una urgente solución.  
El tabasqueño, que en muchos casos ha seguido soportando las críticas de sus depredadores políticos de dentro 
y de fuera, incluyendo a personajes de los medios de comunicación que jamás han comulgado con él, mantiene 
una firme permanencia y denota una mayor crecimiento al paso de las giras porque su discurso convence sobre 
todo cuando habla de erradicar tantos males en México, como es la corrupción. De las tantas empresas 
encuestadoras, sobresale en los últimos días la que convenidamente señala que LOPEZ OBRADOR ha 
desbancado a la panista del segundo lugar.  
JOSEFINA VAZQUEZ MOTA, reduce considerablemente su radio de acción y su discurso no despierta curiosidad 
y menos interés, incluso cuando aprovecha todo lo que sirva para atacar a su adversario del PRI. Por el 
contrario tal parece que lo fortalece porque la cantaleta ya cansa. Y de GABRIEL QUADRI, ahí están los 
números y su logro será el de mantener a su partido Nuevas Alianza en el cuadro de registros del IFE. No 
desconoce los problemas de México y su discurso es claro y no rebuscado. Tienen lo suyo, porque como nadie, 
no es infalible.  
DEJA VER SU MANO DURA HÉCTOR HUGO OLIVARES VENTURA 
A quienes tenía que cobrarles facturas, ya lo está haciendo. A quienes creyeron que su responsabilidad en 
Puebla era simplemente cubrir el expediente, ya les demostró que no, a quienes creyeron que venía 
recomendado de otros poderes fácticos para obedecer a otros intereses, les asegura que el único que le ha 
girado recomendaciones para actuar es el CEN del PRI y, finalmente, a los que creyeron que era fácil 
engañarlo, simplemente les demostró que están totalmente equivocados.  
HÉCTOR HUGO OLIVARES VENTURA, delegado general del PRI ha venido realizando innumerables reuniones, 
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una de ellas el pasado viernes en el Hotel Camino Real, donde les leyó la cartilla a los priístas, entre ellos a los 
diputados de su partido cuyo andar en el camino no es el indicado. Documentado perfectamente de todo lo que 
pasa en la entidad poblana, correspondió diciéndoles a todos los que lo escucharon que viene a cumplir con un 
compromiso encomendado por PEDRO JOAQUÍN COLDWELL para llevar al triunfo al candidato presidencial 
ENRIQUE PEÑA NIETO. 
Hábil y experimentado, cargando un costal de mañas, como deben ser los que manejan la cuestión política, ha 
recurrido a mantener por separado reuniones con la gente de su partido, como los ex presidentes del tricolor, 
los correspondientes a la Confederación Nacional Campesina (Liga de Comunidades Agrarias y Sindicaos 
Campesinos del Estado) y numerosos políticos más que son los que han compartido con él experiencias e 
intercambio de ideas en estos menesteres de la política y, desde luego, obtenido información privilegiada de 
todo lo que acontece en los alrededores de su partido en el estado. 
BARTLETT DIAZ, EL UNICO QUE CONOCE Y MARCHA SEGURO 
Y no porque anden jalándose de la greña por aquello de compartir equipos diferentes, como son los casos del 
PAN, sino porque aseguran sus fieles seguidores, MANUEL BARTLETT DÍAZ, es el único con conocimiento de 
causa que durante su precampaña visitó los 16 distritos y en campaña ha mostrado a los ojos de los poblanos 
sus actitudes y conducta que van de acuerdo a su definida convicción ideológica. 
Por eso sobresale de todos los que están en la lucha por lograr un escaño en la Cámara de Senadores. Además, 
no es fácil echar abajo sus definiciones en cuanto a lo que está pasando en México tras 11 años de gobiernos 
del PAN, a través de sus presidentes VICENTE FOX QUESADA Y FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA. El ex 
gobernador y ex senador de la República, marca pautas en Puebla y suma a favor del candidato presidencial del 
Movimiento Progresista. 
No es monedita de oro, pero hay que aplicarle eso de que, “ladran Sancho, luego cabalgamos”. 
UN MUERTITO MÁS LLENA DESDE AYER ATAUD DE LA CNOP  
La mañana de ayer fue de alboroso, porras, gritos y de alegre romería, como nos tienen acostumbrados los 
partidos y sus dirigentes y de las que siempre hacen gala como es el caso PRI que ayer dio a conocer al nuevo 
iluminado que vendrá a salvar a la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (sector popular del 
otrora invencible partido de la Revolución Mexicana), la cual vistió sus mejores luces para recibir a un muertito 
más para llenar el ataúd de la CNOP, que pronto pasará a mejor vida para descansar en la eternidad, ante la 
imposibilidad de revivirlo. 
Ahora el turno del nuevo muertito le correspondió a un leal Marinista, a JUAN DE DIOS BRAVO JIMÉNEZ, quien 
llega al relevo del que fuera encargado del despacho MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ, porque éste pasó a 
formar parte del cuadro directivo de su partido al haber sido nombrado Secretario de Organización por parte 
del presidente delegado y ex dirigente de la CNOP, FERNANDO MORALES MARTÍNEZ. ¡Y el “más de lo mismo”! 
sigue siendo regla general de los que mandan.  
Secretario de Gobernación con BLANCA ALCALÁ RUIZ, subsecretario de Comunicación y Transportes en el 
gobierno de MARIO MARÍN TORRES, subdirector de Participación Social en el Ayuntamiento del propio MARIN y 
otros cargos más dan cuenta de la trayectoria del político que asume la tarea de conducción del sector popular 
del PRI en los momentos más negros de su historia.  
A CUENTA GOTAS 
Siempre seguidor de JUICIO desde hace muchos años, RENE SALAS, ex jefe de ayudantes del ex gobernador 
GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, me aclara desde Chiapas sobre el lapsus brutus cometido en este espacio y 
me dice que FRANCISCO CANO ESCALANTE, no ENRIQUE, como dije, fue tío de ANA ISABEL ALLENDE CANO, 
candidata a diputada federal del PRI-PVEM de Ciudad Serdán, Murió en julio de 2011. En otro asunto concuerda 
conmigo en que LAURA GUADALUPE VARGAS VARGAS, será la ganadora en el primer distrito y que JOSÉ LUIS 
MÁRQUEZ MARTÍNEZ, ganará y solo estará por menos de un año en el Congreso de la Unión, porque quiere ser 
otra vez presidente municipal de Zacatlan, pero esta vez por 4 años 8 meses, de acuerdo a la reforma electoral 
y a un proyecto político delineado que tiene como instancia las elecciones locales de noviembre de 2013…..En 
otro asunto tan comentado en Teziutlán, se considera difícil que el PRI gane el tercer distrito, por la mala 
decisión que tomó el partido al hacer candidato a VÍCTOR EMMANUEL DÍAZ PALACIOS, quien hasta hace poco 
hacía gala de su triunfo por su relación con el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y presumía ante 
quienes lo escuchaban de ser amigo cercano de ENRIQUE PEÑA NIETO. El favorito para esa parte de la sierra 
poblana es ANTONIO VÁZQUEZ HERNÁNEZ, del PAN….. Ante la imposición del líder saliente del Sindicato 
Estatal de Trabajadores de la Educación (SETEP), para que el nuevo dirigente del organismo fuera AUBDÓN 
CALDERÓN JIMÉNEZ, puede apuntarse desde ahora no solamente la rebelión del aspirante derrotado, sino la 
impugnación que hará MAXIMINO ÁNGELO MARÍN, por el fraude cometido en su contra, por lo que ayer 
convocó a una rueda de prensa para dar a conocer todas las irregularidades cometidas de las que se culpa a 
ARMANDO GARCÍA AVENDAÑO, quien trabajó para que su delfín lograra la victoria. De los 3 mil 700 
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profesores, 1.548 votos fueron para el ganador y 1.219 para el derrotado, ahora inconforme….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4414 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle veta propaganda de Peña Nieto en la Feria de Puebla 
Para que no quepa la menor duda que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solo beneficiará a sus 
candidatos y al Panal en general, basta saber que en la Feria de Puebla prohibió la transmisión de propaganda 
de Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, candidatos del PRI y del PAN a la presidencia de la Republica 
respectivamente. 
A una mente brillante se le ocurrió instalar dos monitores de 80” en uno de los stands de la Feria de Puebla y 
transmitir publicidad de Enrique Peña Nieto, situación que sirvió para que los administradores de la misma 
amenazaran al empresario que alquiló el stand y en donde se instalaron las pantallas. 
“Es una falta grave”, le dicen en el escrito que le enviaron al empresario que contrató dos stands. 
Con la soberbia que los caracteriza, los organizadores de la Feria de Puebla dijeron que por indicaciones del 
gobernador Rafael Moreno Valle, estaba prohibido transmitir propaganda de Peña Nieto y Vázquez Mota. 
Tras una discusión, los expositores cedieron y retiraron la promoción política, pues en el escrito fueron 
severamente amenazados. “Si hay otra falta la sanción será más fuerte”. 
Ahora que ya sabemos que Moreno Valle bloquea la propaganda de los candidatos a la presidencia de la 
República, no me explico con qué cara irá a pedirles recursos cuando uno de ellos sea Presidente de México. 
No quisiera imaginarme lo que Moreno Valle haría en caso que los candidatos del Panal hubieran sido 
beneficiados con esta brillante idea. 
Pero lo bueno es que el gobernador poblano prometió que no meterá las manos en la elección… 
Nadie le cree. 
La esperanza llamada Lobos BUAP 
Parece que no todo es tan adverso al Rector Botox, pues ayer los Lobos de la BUAP lograron su pase a la 
semifinal para ascender a la Primera División. 
Ahora buscarán ganarle al equipo Necaxa, el cual ha sido tres veces campeón. 
Se ve difícil pero no imposible, a ver si el Capi Ruiz Esparza le hace el milagro al Rector  Botox, cuyos 
tratamientos de nada sirvieron por las múltiples arrugas que se le ven en las fotografías. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Entregarse a Peña, pero ya 
El gobernador ya sabe que Enrique Peña Nieto se convertirá en presidente de la República y pragmático en su 
totalidad como lo es, no tarda en entregar la plaza. Es más, su preocupación ahora es hacer ganar a sus tres 
candidatos: Inés Saturnino López Ponce, Blanca Jiménez Castillo y Néstor Gordillo. Por lo menos esos tres 
distritos deberá ganar y con eso, darse por bien servido. 
El gobernador tiene perdido el Estado ante la fortaleza y arrastre del candidato presidencial priista y ante la 
debacle espantosa y escandalosa de Josefina Vázquez Mota. Su objetivo es hoy, rescatar los tres distritos en los 
que compite su equipo más cercano y con ello, salvar su orgullo como operador electoral y ganador en las 
elecciones. 
Rafael Moreno Valle ha competido en tres elecciones constituciones y de ellas ha salido ganador: diputado 
federal, senador y gobernador. En estricto apego a resultados, ha ganado tres y sólo perdido una (cuando fue 
aspirante a gobernador y vencido en aquella ocasión por Mario Marín). Moreno Valle habrá de pelear los tres 
distritos para salir lo menos desprestigiado que pueda en función de representar al Partido Acción Nacional. 
Una vez que se oficialice el triunfo priistas el domingo 1 de julio por la noche, el gobernador acudirá lo más 
rápido posible a rendir tributo al ganador. Por esto, no se le podrá culpar pues a final de cuentas se trata de un 
tema institucional. No se trata de rescatar el orgullo panista que para ese día ya ni existirá, sino de un asunto 
de supervivencia política. 
Entre menos tiempo se tarde en rendirse ante el ganador, más posibilidades tiene de salir fortalecido pese a la 
derrota de su partido, Acción Nacional. El gobernador es un pragmático y ello le ha dado resultados y su 
juventud, arrojo e inteligencia, lo llevan a ser gobernador del Estado. O sea que por talento y suerte, no se 
detiene. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4414
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Ahora bien, lo que necesita nuestro mandatario es poder rescatar su orgullo en por lo menos tres distritos y de 
paso llevarle votos al Partido Nueva Alianza, que no vive sus mejores momentos. 
El Verdugo 
La política de comunicación y relación con la prensa poblana que tiene el gobernador Moreno Valle no va a 
cambiar por lo menos de aquí a las elecciones. Así es felíz y ya. El Verdugo dice: no hay motivos para el cambio 
de responsable. Así es que Sergio Ramírez Robles se queda. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Campañas de hueva 
El proceso electoral 2012 está de hueva. Campañas anodinas, lugares comunes, más de lo mismo. Tanto 
a nivel nacional como local. 
Inseguridad, violencia, crimen organizado, mejor trato a los ancianos, leyes a favor de la mujer, que 80 
años de estancamiento, que 12 años de fracasos, que el Ejército en las calles, que producto de Televisa, que 
el fraude de las casas encuestadoras, combate a los gasolinazos. Más de lo mismo. 
Todo mal. Todos los qué, nunca los cómo. Como siempre. 
La mujer que pretende gobernar con pantalones, Josefina Vázquez Mota desaprovechó la oportunidad y 
circunstancias que la favorecían. La que quiere ser presidenta, no presidente, extravió la oportunidad de 
conducir el proceso por rumbos diferentes. Mal. Sólo con pantalones y como presidenta, explotó su 
condición de mujer. Pésimo. 
La amenaza de que Enrique Peña Nieto sea el paladín del retorno de los usos y costumbres de la política, el 
poder y las corruptelas que durante 80 años impidieron el despegue de este país tan rico en recursos y tan 
pobre en gobernantes. 
La propuesta poco creíble, fingida, actuada, del amor y su república que Andrés Manuel López Obrador 
pretende, para convencer a quienes hace seis años temieron su arribo a Palacio Nacional. 
Un proceso electoral diseñado y cultivado para que todo sea igual, para que nada cambie. Para inhibir el 
voto y para que presidente, diputados, senadores, y demás supuestos y aparente representantes populares 
sean designados antes del uno de julio por quienes manejan a su antojo y conveniencia, a grupos, partidos, 
procesos electorales y destino de  los mexicanos. 
Proceso ad hoc para inhibir el voto ciudadano. 
Puebla no es la diferencia. 
Reproduce lo que sucede a nivel nacional. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/campanas-de-hueva 
 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Docena fallida 
Mi entrega anterior se refería al mal tino que tuvo el Presidente Calderón respecto de la decisión tomada 
por su homóloga argentina en cuanto al petróleo de aquella nación. El comentario me ha hecho pensar en lo 
mal que se ha de sentir, en su tumba, don Genaro Estrada, secretario de Relaciones Exteriores del Presidente 
Ortiz Rubio y autor de la Doctrina que lleva su apellido. 
Sin ningún lugar a dudas, la Doctrina Estrada puso a nuestro país como ejemplo y referente de lo que 
son las buenas relaciones internacionales… hasta que llegó el PAN a gobernar…  En pocas palabras, es muy 
sencillo resumir dicha teoría: No intervención, libre determinación… Cuatro palabras que pusieron a México 
en el tope de la diplomacia mundial durante años… hasta el lamentable “comes y te vas”. 
Incluso en Mazatlán, tierra de la que era oriundo don Genaro, fueron a quitar el monumento en su 
honor, en la entrada principal a la avenida costera y lo sustituyeron “o tempora, o mores” por una suerte de 
paloma de la paz en origami. A los demás mazatlecos famosos, tales como Lola Beltrán, José Ángel Espinoza 
“Ferrusquilla” (padre de la primera actriz Angélica Aragón), les ha de dar una vergüenza espantosa la forma en 
que se trata a su paisano. Incluso Ángela Peralta, el ruiseñor mexicano que escogió al puerto como última 
morada se ha de revolcar en su tumba. 
El hijo de otro gran Canciller mexicano, aquel que firma, a lo gringo, como Jorge G. Castañeda, poniendo 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/campanas-de-hueva
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la “G”  de Gutman, su segundo apellido después de su nombre al estilo “middle initial” fue uno de los 
promotores de la desacreditación de don Genaro. Hizo todo por deteriorar las relaciones de México con 
Venezuela y con Cuba, mientras su padre, brillante diplomático fue el encargado de retirar a nuestro 
Embajador de Chile cuando el golpe de Estado. 
Hoy, Felipe Calderón, a quién seguramente ninguno de sus maestros le enseñó la importancia de las 
relaciones exteriores de México, sigue con todo rigor las estupideces de su antecesor y pone, antes que los 
de la nación, sus intereses personales…  
Repito lo dicho en mi comentario anterior: Calderón no es dueño de PEMEX ni accionista de Repsol. Como 
Jefe de Estado, o de Gobierno (que es las dos cosas) necesita tener un poco más de mesura al comentar 
hechos soberanos de otro país. “No intervención”, decía Estrada. 
A unas cuantas semanas de la elección presidencial, todo apunta a que el PAN no repetirá en la Silla Mayor. 
Todo apunta a que Enrique Peña Nieto ocupará el despacho principal de Palacio Nacional, aunque nadie 
puede dar por descartado a Andrés Manuel López Obrador. Esperemos que, sea el que sea, no olvide los 
errores garrafales que, en política exterior cometieron sus dos antecesores. Fox con unos improvisados como 
lo fueron Castañeda Gutman y Derbez y Calderón con una señora que olvidó todo lo que aprendió, o debió 
aprender, en el Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos. 
Hay excelentes embajadores en nuestro México. Este espacio sería demasiado pequeño para listar los 
nombres de algunos que dieron fama y prestigio a nuestra diplomacia. Por ahí ha de andar alguno que pueda 
restaurar el lustre tradicional de nuestra política exterior y que, sobre todo, pueda resarcir, en un tiempo más o 
menos razonable, la catástrofe que hemos vivido a lo largo de los tristes tiempos del “cambio”. 
Estoy convencido también que alguien logrará  devolver el monumento de don Genaro Estrada al sitio 
de honor que nunca debió haber abandonado, ahí merito, a la entrada del bello puerto de Mazatlán, la “Perla 
del Pacífico”. Sería simplemente justo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/docena-fallida 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Construir círculo virtuoso  
El escenario político, económico y social del estado de Puebla en enero del año pasado era de incertidumbre 
económica, conflictos en la relación sociedad y gobierno, mala imagen del estado ligado a una clase política con 
una fama pública deplorable y una demanda de transformación que se tradujo en más de un millón de votos a 
favor de una opción política por primera vez en la historia de la entidad. 
El bono democrático que dieron los poblanos al gobernador Rafael Moreno Valle lo obligan moral y políticamente 
a cumplir con su propuesta de que “lo mejor está por venir”. En ese compromiso -que solo pudo quedar en un 
buen deseo de campaña- se han implementado políticas públicas que han empezado cambiar el rostro de la 
entidad y a darle certidumbre a la socieadad, a partir de romper el círculo vicioso que se creó en los últimos 12 
años de gobiernos priistas con los resultados que todos conocemos. 
La crisis en que el estado Puebla se vio inmerso con el escándalo nacional Mario Marín-Lydia Cacho, no sólo 
quedo en la anécdota del “gober precioso”, sino que todos nos volvimos “preciosos” y con ello se vinieron abajo 
por cinco años inversiones pública y privada, industrias como el turismo, se perdieron recursos federales y la 
entidad empezó a estar ubicada en los últimos lugares de desarrollo social y en los primeros de corrupción. 
Si en algo las cosas no fueron pésimas ni llegaron al clima de guerra que hay en otras entidades del país fue en 
temas de seguridad pero se ocultaron denuncias y existen elementos de negociaciones entre el poder y el 
crimen organizado para evitar los excesos y ocultar en el estado a sus familias. 
En un año el estado ha empezado a cambiar radicalmente. 
Hoy se habla de Puebla bien fuera y se ha tenido una inversión pública histórica que ha permitido que el estado 
abandone los últimos lugares en indicadores de educación y salud; se rescata la imagen urbana de casi todas 
las ciudades medias; mejora la situación en la industria turística, hay más vuelos y cuartos de hotel, y las 
celebraciones del 5 de Mayo serán el detonante de la internacionalización de Puebla con la intención de construir 
un círculo virtuoso que atraiga capitales y permita generar la riqueza que le urge a la entidad para sacar de la 
postración y el desempleo a millones de poblanos. 
Decirlo es fácil pero llevarlo adelante no es sencillo. Atraer la inversión privada hoy es uno de los retos más 
importantes de todos los gobernantes no solo de México sino en el mundo. La competencia es intensa y a todo 
lo que da. Puebla trabaja para convencer a Volkswagen AG a que invierta 2 mil millones de dólares el próximo 
año en la construcción de su nueva planta de Audi en América del Norte. 
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El gobernador Moreno Valle hace todo lo posible a su alcance para conseguir esta inversión para la entidad. 
Buscan también esos recursos Querétaro, Sonora, Tlaxcala, Guanajuato y el Estado de México. Los enviados de 
Audi regresaron a Puebla el miércoles pasado el mismo día que se eligió a México como el receptor de la 
inversión y se reunieron con el gobernador, quien recorrió con ellos las zonas dónde puede instalarse la planta. 
El viernes pasado el columnista Carlos Mota de Milenio informó de una entrevista en su columna Cubículo 
Estratégico con Walter Hanek, director de Audi en México, a quién le preguntó “¿cómo decidirán en qué estado 
de la República establecer la fábrica?”, la respuesta:  
“Hay un equipo que se dedica solamente a esas cosas. Está trabajando con muchos estados en México para ver 
cuál sería la mejor opción para esta fábrica. Juegan un papel importante la logística; la ubicación del terreno; la 
cercanía de líneas de ferrocarriles; cercanía de autopistas; la facilidad para contratar fuerza laboral calificada… 
Todo esto juega un papel. Incluso se estudia de dónde viene el viento y cuánta precipitación hay en el lugar. 
“Es muy importante para Audi saber cómo se vive en la región, porque ahí va a trabajar mucha gente y nosotros 
queremos que los trabajadores y sus familias disfruten su región. El equipo visita los estados; trabaja muy de 
cerca con los gobernadores. Hacia los próximos meses, hacia el final del año tendremos una decisión, porque 
esta planta vamos a construirla a inicios de 2013”. 
Hoy sabemos que Puebla es una opción para el capital nacional y extranjero y el gobierno del estado trabaja 
diario para ofrecer certezas de presente y futuro que en un pasado reciente –por ejemplo, cuando Volkswagen 
eligió Silao para su planta de motores- no existían. 
http://www.ngpuebla.com/node/20286 

 
(Angelopolitanas) 
 
Los priistas poblanos tendrán que dejar de simular, el próximo viernes será su prueba y tendrán que demostrar 
que son capaces de cumplir con más del millón de votos que le prometieron a su candidato presidencial, Enrique 
Peña Nieto, quien llegará a reunirse con ellos y traerá toda la información de lo que sucede y ellos le tratan de 
ocultar.  
Peña Nieto viene a un estado que no gobierna el PRI, pero que sus compañeros le prometieron una cantidad de 
votos que no consiguieron siquiera en la elección de gobernador en el 2010, por eso lo peor que puede suceder 
es que repitan los 900 mil votos. Menos será un fracaso del priismo local. 
 Viene, confirmado, a reunirse con jóvenes –cuando es lo menos que puede presumir el PRI poblano y sino solo 
revise los liderazgos y a los candidatos, casi todos superan los 40 años- y a las 10 de la mañana arranca una 
reunión de la Fundación Colosio en el hotel Intercontinental sobre temas económicos a las 10 de la mañana con 
la participación de empresarios, donde será muy importante el trabajo realizado por José Chedraui hijo a su 
favor; estará en una comida y parte a las 5:30.   
El priismo poblano estará a prueba el próximo viernes y no puede presumir cuentas alegres, Peña Nieto sabe 
más de ellos que ellos mismos. Apueste y ganará.  
@  
Quien anda feliz, porque ha cobrado parte de su dieta como diputada emergente poblana, es doña Elba Cerezo -
suplente del legislador Jorge Garcilazo, quien se fue de candidato suplente por la fórmula del PAN por el distrito 
electoral de Teziutlán-, anda invite que invite a sus “compañeros” y compadres de viaje a comer en Mi Viejo 
Pueblito de la 31, después paga hasta las camineras.  
Dicen que por fin la "rovolución" le hizo justicia a la ex dirigente del PT y actual “combatiente" del PRD por las 
causas justas de los pobres. Todos los regidores, que logró negociar en las pasadas elecciones locales, la 
buscan. Cuentan que su hija, la regidora del municipio de Amozoc anda por las nubes y crecida, como “las olas” 
del Río Atoyac. 
@  
Ayer se confirmó que la Asociación Mexicana de Consultores Políticos y Marketing México determinaron que el 
Diputado Guillermo Aréchiga ganó el Premio Tlatoani 2012 “Mejores Gobernantes”, como: el Mejor Diputado 
Local del Estado de Puebla.  
El presidente de la AMECOP, Galo Limón, informó el resultado y le extendió la invitación para a la ceremonia de 
premiación el 27 de abril en Puerto Vallarta. El premio se otorgó con base a la Investigación realizada por la 
comisión de selección, quienes efectuaron un análisis de la exposición ante los medios de comunicación de los 
funcionarios públicos de todo el país. ¡¡¡Órale!!! @ 
Finalmente le hicieron justicia a Míster Memelas y es que ayer Juan de Dios Bravo rindió protesta como delegado 
de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el estado, posición que se había negociado 
para Víctor Giorgana pero finalmente Blanca Alcalá aceptó que le fuera asignada a quien fue su secretario de 
Gobernación pero sobre todo el hombre de López Zavala en su administración.  
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Fernando Morales, el dirigente priistas, le recordó que cuando asumió la dirigencia estatal de la CNOP existían 
40 comités municipales cifra que aumentó a 210 en su gestión, por ello, invitó a Bravo a no descuidar a sus 
representados, y lo exhortó a defenderlos y abrirle los espacios para que participen políticamente; “te 
estaremos vigilando”, le dijo con una sonrisa. Cosa de cuotas, no más.  
@  
A casi un mes de que empezó la campaña, finalmente ayer el panismo poblano inauguró la Casa de Campaña de 
su candidata Josefina Vázquez Mota. Quizá no se conocían pero ayer se encontraron los dirigentes estatal y 
municipal de Acción Nacional con sus cuatro candidatos a diputados federales y los dos al Senado, además del 
presidente municipal, Eduardo Rivera.  
Ahora, a ganar, que no la tienen fácil. 
http://www.ngpuebla.com/node/20288 
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